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Горожане беГут В дереВню

Продолжение читайте 
на > странице 15.

Подробности читайте 
на > страницах 8 - 9.

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Прошел год, как не стало 
поистине народного артиста 
СССР. А дело с отнятой у его 
семьи землей не решено - 
сосед отказывается платить 
за снос незаконной баньки.

«Я обещАлА Алеше 
кАк можНо дольше быть 
РЯдом С мАшей»

Вдова актера Гитана Аркадьевна и его 
дочь Мария до сих пор не могут смириться 
с уходом Алексея Владимировича. Даже 
в преклонном возрасте он был для них 
опорой, физической и моральной.
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УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ  
В дЕНЬ

Евгения ОСТРАЯ

На родине кевин 
майер работает 
спасателем.

Кевин Майер - болельщик 
сборной Германии по футболу. 
23 июня он, как и сотни его со-
отечественников, приехал в со-
чи на судьбоносный для немцев 
матч со Швецией. 

иностранец шел на стадион в 
приподнятом настроении, пред-
вкушая серьезную битву. Как 
вдруг в двух шагах от немецкого 
гостя разыгралась драма.

Молодой мопе-
дист, поворачивая 
на перекрестке, нарушил 
правила и, не совладав с техни-
кой, со всего маху столкнулся 
с «Маздой». скрип тормозов, 
скрежет железа, и парень пада-
ет без чувств в десяти метрах от 
болельщика Германии. 

- иностранец подлетел к окро-
вавленному парню, а мы вызвали 
скорую, - рассказывают очевид-
цы. - Но состояние парня ухудша-
лось и, похоже, он отключился.

На глазах у растерянных про-
хожих немец начал реанимиро-
вать парня: сделал интенсивный 

массаж сердца и искус-
ственное дыхание. 

- сердце завелось, 
- подтвердили приехав-
шие следом медики, 
когда он на пальцах 
объяснял им, что он им 
фактически коллега.

Потом пострадавшего по-
грузили на каталку (Кевин и в 
этом активно помогал), увезли в 
больницу. сейчас за жизнь пар-
ня борются врачи.

А наш герой отправился на 
игру сборной Германии.

ЦЕНА дОГОВОРНАЯ

17.05

Кевин помогал 
грузить парня в 
машину скорой.

В Сочи немецкий болельщик вернул к жизни мопедиста, 
попавшего в аварию Смотрите видео 

- на сайте kp.ru

тарифы жКХ в Краснодарском 
крае с 1 июля:

Читайте на >  странице 5.

Цены вырастут на 4%

Переезжая 
в деревню, 

бывшие горожане 
берут с собой 

не косы, грабли 
и вилы, а более 
привычные им 
газонокосилки.

В эфире - руслан 
нигматуллин
О шансах наших в плей-офф поговорим в прямом эфире

Вдова Алексея баталова: 

Мы не ездим  
на дачу, где мужа 
нагло обманул сосед

Газета нашего региона ● Кубань
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ТЕСТ «КП»
Сможете ли 
вы угадать, 
из какой страны 
болельщик?

ВИДЕО
В Америке 
выбрали самую 
уродливую 
собаку года

ЗВЕЗДЫ
На что Джонни 
Депп спустил 
650 миллионов 
долларовВл
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Александр ГАМОВ

Президент поздравил 
российских школьников 
с окончанием учебы.

- Не ограничивайтесь лайка-
ми в соцсетях. Приобретайте 
новые знания, дерзайте! - об-
ратился накануне выпускного 
бала к вчерашним школьни-
кам глава государства в соц-
сети ВКонтакте. - Поздравляю 
вас с окончанием школы! Уда-
чи вам, счастья, любви и боль-
шого успеха. Все обязательно 
получится.

Владимир Путин заметил, 
что для выпускников этот день 
- «один из самых памятных, 
добрых, трогательных, вол-
нующих и немного грустных».

Что еще сказал президент 
выпускникам:

- Вы расстаетесь с родной 
школой. Впереди - начало но-
вого этапа в жизни, ожидания 
интересных изменений. При-
шло время ставить значимые, 
взрослые цели. Вы к этому го-
товы. И школа дала вам хо-
роший, надежный багаж для 
будущего.

- Энергия перемен, вы-

зовы всегда вдохновляют на 
то, чтобы добиваться ярких, 
головокружительных побед в 
учебе и в профессии, в науке, 
искусстве и спорте... - сказал 
президент. - Убежден, что 
молодое поколение способ-
но осуществить самые смелые 
мечты, покорить самые боль-
шие вершины.

- Вы быстро осваиваете но-
вые технологии, уже многое 
знаете и умеете. В этом ваша 
заслуга - и искренняя благо-
дарность вашим родителям, 
учителям, наставникам за 
труд, мудрость и терпение.

- Мы все верим в вас, уважа-
ем ваш взгляд на жизнь, ваши 
увлечения, даже если они и 
отличаются от наших.

- Именно такие люди - сме-

лые, свободные, решительные, 
самостоятельные, ответствен-
ные - способны преобразить 
страну, удивить мир новыми 
рекордами и открытиями.

Владимир ПУТИН - выпускникам:

Дерзайте! Не ограничивайтесь 
лайками в соцсетях
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Владимир Путин поздравил выпускников 
школ 2018 года в соцсети, которая сегодня 

наиболее популярна у тинейджеров.

Надана ФРИДРИХСОН

Политик дал 
комментарий Радио 
«Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru) 
по поводу резолюции 
ООН о выводе 
миротворцев 
с паспортами РФ.

Несколько дней назад на Ген-
ассамблее ООН прошло голосо-
вание по резолюции о «выводе 
иностранных войск с территории 
Республики Молдова». За доку-
мент проголосовали 64 страны - 
члена ООН, против - 15 и 83 - воз-
держались. Евгений Шевчук, 
который несколько лет возглав-
лял Приднестровье, дал «КП» 
комментарий по поводу причин 
этого решения и о возможных 
последствиях таких действий.

- ООН проголосовала за 
то, чтобы Россия вывела из 
Приднестровья своих миро-
творцев. Возможные послед-
ствия?

- Позиция России, как и При-
днестровья, базировалась на 
том, что, пока противоречия не 

урегулированы, миротворцы Рос-
сии продолжают поддерживать 
мир в регионе. В рамках нынеш-
него формата переговоров. По-
чему делаются такие заявления? 
В Молдавии есть радикальные 
силы. Они подобными заявления-
ми хотят накалить обстановку. 
Или готовятся к иному полити-
ческому торгу. Можно ожидать 
обострения ситуации.

- Но если Генассамблея 
ООН уже требует выводить 
российских миротворцев  - 
вопрос решен окончательно?

- Это рекомендательная резо-
люция. Дальнейшее развитие си-
туации будет зависеть от всех 
участников миротворческой опе-
рации. Приднестровье выступало 
всегда против.

- Почему Украина высту-
пила соавтором этой резо-
люции?

- Определенным кругам в Киеве 
казалось, что в случае вывода 
российских миротворцев достичь 
политической победы в Придне-
стровье им удастся быстрее.

- Российские миротворцы 
охраняли склады с боепри-
пасами в селе Колбасно у 
границы с Украиной. Есть ли 
риск после вывода миротвор-
цев, что радикалы завладеют 
складами?

- Да, эти склады находятся в 10 
километрах от границы Украины 
и Приднестровья. Объект охра-
няют российские войска. Риски? 
Они есть.

- Какую роль в принятии 
этой резолюции мог сыграть 
самый влиятельный депутат 
молдавского парламента 
Владимир Плохотнюк, у ко-
торого румынское граждан-
ство?

- Я больше вижу заинтересо-
ванность экономических кругов 
Приднестровья. Многие их ак-
тивы находятся за рубежом. В 
Молдове же такие заявления зву-
чали неоднократно и 5, и 7, и 10 
лет назад. Думаю, на сегодня 
экономические интересы людей 
из Приднестровья предполагают 
в рамках этого диалога некие 
экономические уступки.

- Но если конфликт опять 
разгорится, в игру может 
вступить Румыния  - и по-
следствия будут катастро-
фичными?

- Мы не знаем нюансов кулуар-
ных соглашений, но такая инфор-
мация периодически появляется.

- Как в Приднестровье от-
реагировали на новость о 
том, что российские миро-
творцы должны выйти?

- Большинство граждан всегда 
выступали против вывода рос-
сийских миротворцев. Россий-
ские войска - в зоне разделения 
между вооруженными силами 
Молдавии и Приднестровья они 
являются сдерживающим фак-
тором. Чтобы противоречия в 
экономической и политической 
плоскости не перетекли в агрес-
сивную форму.

Бывший президент Приднестровья Евгений ШЕВЧУК:

Мы против ухода российских 
«голубых касок»
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 ■ ГОРЯЧАЯ ТОЧКА

Евгений Шевчук 
несколько лет возглавлял 

Приднестровье.

СПРАВКА «КП»
Конфликт в Приднестровье вспыхнул более четверти века назад. 

Приднестровская Молдавская Республика (ПМР) образовалась в 
Левобережной части бывшей Молдавской ССР, где располагаются 
города Тирасполь, Бендеры, Рыбница. Она занимает чуть более 4 
тысяч квадратных километров, имеет население около полумиллио-
на человек, из которых чуть более 200 тысяч получили паспорта 
РФ. При этом распад СССР здесь не признали и считают совет-
ские законы и конституцию действующими. Боестолкновения сил, 
представляющих Кишинев и Приднестровье, происходили весной 
и летом 1992 года, и лишь 1 августа вооруженный конфликт был 
завершен при активном участии 14-й армии ВС России, подраз-
деления которой базировались на этих территориях. До сих пор 
безопасность тут обеспечивали совместные миротворческие силы, 
в которые входили контингенты от России, Молдавии, Приднестро-
вья и военные наблюдатели от Украины.

Россия
www.kp.ru
 26.06.2018 Картина дня:
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Юрий СТОЯНОВ, актер программы «Городок»:
- Не могу себе этого позволить. У меня внутри города все 

дела. Потому не то что в деревню - в свой дом из квартиры 
переехать не в состоянии. Я должен быть близко от вокзалов, 
от аэропортов, от театра. Да и дочка у меня в школу ходит. 
И что нам - 2,5 часа на дорогу тратить? Нет, нужно терпеть!

Алена СТЕРЛИГОВА, крестьянка:
- В городе нет никаких плюсов. Люди гробят свои жизни, 

отдают здоровье, чтобы заработать денег. Это ошибка. Есть 
заблуждение, что уехать за город дорого. Все говорят: «Вот 
вам с Германом Стерлиговым просто». Но мы уехали в тот 
момент, когда Герман уже разорился. А до этого сидели на 
Рублевке. У нас сейчас строят свои дома, обрабатывают земли 
в основном простые многодетные семьи. Тут и натуральные 
продукты, и чистый воздух и вода.

Иосиф ПРИГОЖИН, продюсер:
- Я действующий менеджер. У всего должны быть свои аргу-

менты и цели. Зачем мне это нужно? Отдых? Так я делаю это 
регулярно. На 2 - 3 дня улетаю в свою деревню (правда, она 
у меня далековато). Я ведь еще молодой и рабочий парень, 
мне пары дней на перезагрузку хватает.

Олег МЕЛЬНИКОВ, лидер движения по борьбе 
с рабством:

- Нужен частный дом за городом. Чтобы в 40 километрах 
от работы. У меня есть задумка построить правильный дом 
престарелых. Одинокие старики смогли бы туда переехать. 
У каждого был бы свой дом, к ним каждый день приходила 
бы медсестра. Была бы общая столовая, а каждые два дня - 
экскурсии. Заняться этим хочу через 2 - 3 года.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, актер:
- Внутри Садового кольца я выздоравливаю. А от свежего 

воздуха мне плохо. Меня Людмила Максакова зовет на дачу. 
Но я не могу, умираю там от свежести. А в Садовое въехал - и 
хорошо. Не сочтите за рекламу, но при Собянине в Москве 
легче дышится.

Серафим ГОРЮНОВ, иерей:
- Мы разучились делать главное - строить свой дом. Раньше 

3 - 4 семьи объединялись и строили избу. Сейчас из этого 
создают целую проблему. Большой семье лучше жить в доме.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Квартиру ни на что не променяю. В городе все условия, а 

в деревне ни больницы, ни магазинов, ни развлечений.

За последние сутки наш сайт посетили 
2 миллиона 979 тысяч человек

в стране и мире

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
73,31
- 41 коп.

74,3
+ 0,1%

Наметилась тенденция - успешные люди 
оставляют большие города (репортаж на эту 
тему на стр. 8 - 9). И мы спросили:

А вы в деревню уехать 
не подумывали?

62,95 
- 29 коп.

 91.0
FM

Александр ГРИШИН

Да и Россия, 
оказывается,  
не Россия,  
а Московия.

Соревнование за 
право называться 
умом, честью и 
совестью ны-
н е ш н е й 
У к р а и н ы 
разверну-
лось в не-
залежной. 
Лидируют 
дамы - второ-
сортная детская 
писательница Лариса 
Ницой и вчерашняя 
суперстар для укра-
инских СМИ, ныне 
потускневшая экс-
депутат Верховной 
рады Ирина Фарион.

Ницой, вынюхи-
вающая, кто и где го-
ворит на русском, и 
строчащая по этому 
поводу жалобы даже 
на сотрудников СБУ, 
дошла до промежуточ-
ного финиша. Вздра-
гивающая от русской 
речи даже во сне Ла-
риса вдруг объявила, 
что настоящие рус-
ские - это украинцы. 
И призвала переи-
меновать Россию... 
в Московию.

- Мы с вами рус-
ские на самом деле, а 
они - московиты, - за-
явила она и посетова-
ла: - У нас стырили 
все. Московское 
царство указом 
Петра Перво-
го назвало себя 
Русью.

Про то, что 
еще Ивана Третьего 
именовали государем 
всея Руси, украинская 
писательница явно не 
знает. Она готова со-
вершать все новые 
исторические откры-
тия.

- Екатерина Вторая 
издала следующий 
указ: всех московитов, 
которые называют себя 
московитами, бить пал-
ками беспощадно. Это 
исторический факт! В 
результате московитов 
заставляли называться 
русскими, - выдала она.

А вот экс-депутат ВР 
и бывшая партийно-
советская номенкла-
турщица Ирина Фари-
он, прославившаяся 
тем, что требовала в 
детсадах давать имена 
украинские, а не рус-
ские, возвращается в 
киевское шапито. В 
апреле она обвинила 
русскоязычных укра-
инцев, что они «ум-
ственно отсталые, 
предатели, отступни-
ки, ренегаты и гибри-

ды». И заявила, что 
именно они «притя-
нули в страну войну».

А на днях Ирина 
Фарион в ответ на 
скандал, когда в ма-
риупольском кафе 
избили украинского 
пограничника якобы 
за то, что он требовал 
«меню на украинском 
языке» (на самом деле 
пресекли пьяный де-
бош военного), пред-
ложила: «Если бы 
украинцы просто но-
гой давали в челюсть 
каждому «москворо-
тому», то война бы 
стала победой давно. 
Пока же наших бьют. 
А должны бить МЫ».

Психическое со-
стояние обеих дам-
«патриоток» - не 
просто клиника. Это 
настолько запущен-
ное заболевание «ки-
евской элиты», что 
ремиссия маловеро-
ятна. Не в силах до-
тянуться до россиян, 
они поднимают вол-
ну ненависти к своим 
русскоязычным со-
гражданам, натравли-
вая на них радикалов. 
И приближают этим 
окончательный рас-
кол Украины.

Они показывают 
европейцам и амери-
канцам настоящую 
Украину. Такую, ка-
кой она стала за по-
следние годы. Дикую, 
грубую, впадающую 
в первобытную нена-
висть. И шелуха евро-
пейских устремлений 
с налетом цивилизо-
ванности облетает с 
киевских «колоссов» 
как прах надежд.
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Детская 
писательница 
Лариса Ницой:  
- В некотором 

царстве,  
в Московском 
государстве...

Игорь ЯКУНИН

Ее президент уверен,  
что точно  
не западные страны.

Страны западного мира не соби-
раются участвовать в восстановле-
нии Сирии - такое заявление сделал 
президент этой арабской республи-
ки Башар Асад в интервью россий-
скому телеканалу НТВ. Глава стра-
ны, которая сейчас залечивает раны 
многолетней войны с исламскими 
экстремистами и террористами, так-
же заявил, что, даже если какие-то 
гранты Запада и будут предложены, 
его страна подобную «щедрость» не 
примет, поскольку «Запад далек от 

понятия «честность» - они не дают, 
они только берут».

Руководитель этого ближневосточ-
ного государства также отметил, что 
собственных средств для восстановле-
ния у сирийцев должно хватить. А ес-
ли все-таки не хватит, то «мы займем 
у сирийцев, живущих за рубежом и 
у наших друзей». Друзья Сирии из-
вестны.

Так, например, президент Ислам-
ской Республики Иран Хасан Рухани 
помощь в восстановлении Сирии, ар-
мии которой несколько лет помогали 
иранские военные, уже пообещал.

Гуманитарная помощь от России 
поступает сюда не первый месяц. 
Не исключено, вскоре формат по-
мощи будет изменен.

 ■ ПОСЛЕ ВОЙНы

Кто поможет восстановить Сирию

Самые  
горячие  
новости  

обсуждаем 
в программе 

«ПодЗарядка»  
по будням  

с 7.05 (мск) до 11.05 
(мск) на Радио «КП».

Украинцы узнали,  
что они и есть 
настоящие русские

Взрослый 
политик  

Ирина Фарион:  
- Хорошими делами 

прославиться нельзя, 
поэтому бей ногой 

в челюсть.
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Евгения КОРОБКОВА

Умер поэт Наум 
Коржавин. Ему было 92. 
Его стихи переписывались 
от руки задолго 
до появления самиздата.

Наверное, для многих будет откро-
вением: строки Коржавина знают 
все, правда, мало кто помнит, что 
это - строки Коржавина. Например:

Старинная песня.
Ей тысяча лет:
Он ее любит,
Она его нет.
Он родился в Киеве в 1925 году. 

Коржавину было всего 18, когда его 
посадили за антисоветчину. Стран-
но сегодня перечитывать стихотво-
рение «Зависть», то, за которое и 
посадили. Что в нем не так?

Мы не будем увенчаны...
И в кибитках,
снегами,
Настоящие женщины
Не поедут за нами.
Позже он говорил спасибо судьбе 

за ссылку - «благодаря ей я узнал 
страну». Вернувшись, Коржавин 
окончил Литинститут. В его стенах 
до сих пор живет сказанная Наумом 
Моисеевичем фраза-завет: если пер-
вая строчка стихотворения плохая, 
третья его уже не спасет. В 1974 
году эмигрировал в США, где и окон-
чил свою длинную жизнь.

Кроме стихов, Коржавин писал 
великолепные воспоминания. О нем 
же лучше всех написал Довлатов:

«Накануне одной литературной 
конференции меня предупредили:

- Главное, не обижайте Коржа-
вина.

- Почему я должен его обижать?
- Потому что Коржавин сам вас 

обидит».
До конца жизни Коржавин оста-

вался человеком, известным своей 
стойкостью, непримиримой пози-
цией и безупречной биографией. 
Благодаря его биографии многие 
считали, что судьба Коржавина на-
много интереснее его стихов. Но 
когда два года назад крупнейшую 
литературную премию «Поэт» при-
судили Коржавину, его собратья по 
перу, кажется, впервые, не осудили 
выбор жюри. За поэзию ли, за судь-
бу - не важно. Он был лучшим из нас.

Вариации из НЕКрасоВа
Столетье промчалось, и снова,
Как в тот незапамятный год,
Коня на скаку остановит,
В горящую избу войдет.
Ей жить бы хотелось иначе,
Носить драгоценный наряд.
Но кони все скачут и скачут,
А избы горят и горят...

Александр БОЙКО

Уникальные исторические 
документы рассказывают 
о героизме красноармейцев 
в первых сражениях 
Великой отечественной.

О внезапном нападении Германии на 
СССР мы знаем со школьной скамьи. 
Но было ли это неожиданностью для 
руководства страны?

ШТаБНаЯ КарТа ПЛаНа 
«БарБаросса»

Сотрудники Минобороны опубли-
ковали карту плана «Барбаросса» - она 
свидетельствует о том, какие силы были 
сосредоточены накануне войны у гра-
ниц СССР.

- Это первая карта по плану «Барба-
росса» - трофейная, штабная, - рассказа-
ла главный документовед Центрального 
архива Министерства обороны России 
Виктория Каяева.

Главными направлениями ударов обо-
значались Вильнюс, Барановичи, Брест, 
польско-украинская граница. По доку-
ментам в момент нападения в Польше 
находилось 100 германских дивизий, в 
Румынии - 40, в Финляндии - 6, в Вен-
грии - 10 и в Словакии - 7.

Из материалов, опубликованных в 
книге «Альта» против «Барбароссы» 
историком военной разведки Вла-
димиром Лота, известно, что по ука-
занию Гитлера главком сухопутных  
войск генерал-полковник Гальдер еще 
10 июня 1941 года подписал секретное 
распоряжение «О назначении срока на-
падения на СССР». В нем указывался 
день нападения - 22 июня в 3.30. И воз-
можный срок переноса времени «Ч» - 18 
июня. К 16 июня из разных стран ре-
зиденты советской разведки «Рамзай», 
Шандор Радо, «Дора», Ильза Штебе 
(«Альта»), «Арнольд», «Коста» сообщили 
радиограммами о том, что немцы напа-
дут 22 - 25 июня.

Когда утром 21 июня представитель 
Разведуправления Красной Армии Кон-
стантин Леонтьев вышел на контакт с 
сотрудником посольства Германии в 
Москве Герхардом Кегелем, тот сооб-
щил, что сотрудники посольства по-
лучили указание прибыть на работу с 
вещами, так как ночью начнется война. 
20 - 21 июня в посольстве в Москве ра-
ботало несколько печей, но их мощ-
ностей не хватало. Посол Германии в 
СССР Фридрих-Вернер граф фон дер 
Шуленбург распорядился развести под 
окнами своего кабинета костер, в кото-
ром немецкие дипломаты жгли секрет-
ные документы.

рУМЫНиЮ БоМБиТЬ!
Свой разговор с Кегелем Леонтьев из-

ложил начальнику Разведуправления 

Филиппу Голикову. Генерал приказал 
подготовить донесения в шесть адре-
сов. В нем говорилось, что Германия 
нападет на СССР в ночь с 21 на 22 июня. 
В 21.00 донесения попали на стол Ио-
сифу Сталину, главе МИДа Вячеславу 
Молотову и Наркому обороны Семену 
Тимошенко. В итоге рождается директи-
ва Народного комиссара обороны СССР 
№ 1 от 22 июня 1941 года, подписанная 
Жуковым и Тимошенко. Ее они рас-
порядились передать 22 июня в 1.45 ко-
мандующим 3-й, 4-й и 10-й армий. 

«В течение 22 - 23 июня возможно вне-
запное нападение немцев на фрон-

тах ЛВО, ПРИБОВО, ЗАПОВО, 
КОВО, ОДВО. Нападение может 
начаться с провокационных дей-
ствий», - говорится в документе.

Войскам рекомендуется не 
поддаваться на провокации, в 
полной боеготовности «встре-
тить внезапный удар немцев или 
их союзников», в течение ночи 
скрытно занять огневые точки, а 
перед рассветом рассредоточить 

по полевым аэродромам всю авиацию 
и замаскировать ее, подготовить все 
мероприятия по затемнению городов 
и объектов».

Особого внимания заслуживает копия 
рукописного приказа Народного ко-
миссара обороны № 2 от 22 июня 1941 
года, составленного начальником Ген-
штаба РККА Г. Жуковым в 7.15 утра. 
Приказ предписывает войскам Красной 
Армии «всеми силами и средствами об-
рушиться на вражеские силы и уничто-
жить их в районах, где они нарушили 
советскую границу», а бомбардировоч-
ной и штурмовой авиации уничтожать 
вражеские самолеты на аэродромах ба-
зирования и группировки наземных 
войск «на глубину германской терри-
тории до 100 - 150 километров». Было 
указано «на территорию Финляндии и 
Румынии до особых указаний налетов 
не делать». На обороте последнего ли-
ста - приписка Жукова: «тов. Ватутину. 
Румынию бомбить».

Картина дня: документы

«Военное ревю»  
Виктора Баранца слушайте  

по будням с 16.05 (мск)  
на Радио «КП».

 ■ УТраТа

«самый старый 
из живущих»

Еще больше 
документов можно 
посмотреть на сайте 
kp.ru
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Впервые эта шифровка была опубликована в 2015 году в сборнике 
«Главные документы Великой Отечественной войны», изданном 

«Комсомольской правдой». Теперь ее рассекретили официально...

Минобороны рассекретило  
штабную карту плана «Барбаросса»

«Комсомолка» 
рекомендует - 
уникальный 
альбом «Главные 
документы Великой 
отечественной 
войны» 
на shop.kp.ru 
и в фирменных 
магазинах «КП».
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✓ Трехмерная рентгенография верхней и нижней 
челюстей за 2400 руб. 

✓ Реставрация зубов за одно посеще-
ние благодаря технологии CerecCAD/CAM.  
15 000 руб. вместо 23 000 руб. за изготовление 
коронки из полевошпатной керамики.

✓ Ультразвуковая чистка двух рядов +  
Air Flow за 5000 руб.:

Удаление зубного налета Air-flow, обе челюсти;
Снятие зубных отложений ультразвуковым аппа-

ратом, обе челюсти.

* На основании результатов народного  
голосования в рамках ежегодного проекта 
«Клиника года - 2017», проводимого  
ИД  «Комсомольская правда - Кубань».
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Том

Капирулина Ольга 
Валентиновна. 

Кандидат 
медицинских наук, 

стоматолог терапевт-
ортопед, врач высшей 

категории.

Краснодар, ул. Кубанская Набережная, 37/1. 

8 (861) 202-0-202✆

Консультации, лечение и протезирование 
проводят кандидаты медицинских наук  
и высококвалифицированные специалисты  
с многолетним опытом работы в терапевтической 
и ортопедической стоматологии.
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БУДЬ В КУРСЕ 

Что входит в статью расходов 
«Содержание общего имущества»?

В платежке за ЖКХ есть отдельная графа «За содержание общего имущества» и 
указана сумма к оплате. Однако, что входит в эту статью расходов, знают не все.

Итак, в общее имущество дома входят все помещения в многоэтажке, не являющи-
еся частями квартир. Это и крыши, и лестничные площадки, и коридоры, и чердаки, 
и технические этажи, и подвалы, в которых имеются инженерные коммуникации. То 
есть лампочка в подъезде, уборка на лестничной площадке - за все эти услуги надо 
платить собственникам квартир.

Если цена на коммуналку регулируется государством, то на жилищные тарифы 
органы власти не влияют.

Для каждого дома управляющая компания размер платы высчитывает с учетом 
конструктивных особенностей, площади обслуживания, состояния дома и прочих 
параметров. То есть размер тарифа на различные работы предлагает жильцам 
управляющая компания. А уже сами собственники квартир на общем собрании 
решают, какие услуги им необходимы раз в месяц, какие - чаще, а от каких они и 
вовсе хотят отказаться.

Правда, сэкономить на всех пунктах не получится.
- Закон обязывает управляющие компании контролировать состояние и сохран-

ность общего имущества домов, - объяснили «Комсомолке» в планово-экономиче-
ском отделе управляющей компании ГУК-Краснодар. - Поэтому при утверждении 
стоимости жители не могут отказаться от работ, которые обязательно нужны для 
создания благоприятных, а главное, безопасных условий проживания.

Таким образом, если у вас тариф в квитке за содержание жилья, к примеру, указан 
12 рублей за квадрат, а вы проживаете в двухкомнатной квартире 40 квадратных 
метров, то каждый месяц вы будете платить 480 рублей.

Евгения ХИЛЬКО

Цены вырастут на воду, газ и свет.

Тарифы на ЖКХ растут ежегодно. Плату 
за коммунальные услуги по традиции по-
следних лет поднимают с 1 июля, чтобы 
подросшие суммы в платежке не так силь-
но бросались в глаза, как во время ото-
пительного сезона. Квитанции с новыми 
расчетами придут уже в августе. В среднем 
с этих пор платить придется больше на 4% 
за все услуги.

 ■ ДЕНЕЖКИ 

Сколько будем платить
ЗА ГАЗ

Голубое топливо тоже станет доро-
же для населения Кубани в среднем на 
3,17%. Ранее куб потребленного блага 
обходился в 5,11 рубля, теперь его цена 
будет 5,27 рубля. Так, за 100 кубов газа 
по новому тарифу вы заплатите на 16 
рублей больше.

ЗА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ
Для населения, кто живет по обычным 

счетчикам, повысится тариф на 3,83%. 
Ранее один киловатт обходился в 4,44 
руб ля, с 1 июля цена его будет - 4,61. 
Так, к примеру, если вы нажигали около 
100 кВт*ч, то отдавать за них придется 
на 17 рублей больше.

Если установлен счетчик день/ночь - 
повысится стоимость на 3,83% и 3,75% 
соответственно. То есть ранее за потре-
бленный киловатт с 07:00 до 23:00 вы 
платили 4,96 рубля. По новым расценкам 

- 5,15. Набежало в июле 100 кВт*ч - за-
платить придется на 19 рублей больше.

Ночной тариф вырос на 10 копеек - с 
2,67 рубля до 2,77. Если вы включали 
свет только с 23:00 до 07:00, то за по-
требленные 100 киловатт заплатите на 
10 рублей больше.

ЗА ХОЛОДНУЮ ВОДУ 
И ВОДООТВЕДЕНИЕ

Тарифы вырастут не более чем на 4,2%. 
Холодная вода ранее стоила 36,26 рубля 
за один куб. Новая цена не превысит 
37,8 рубля. За водоотведение платили 
26,09 рубля за куб. Новая цена - 26,35.

Так, потребленные 10 кубов холодной 
воды и услуги отведения выйдут на 17,5 
рубля дороже.

Словом, по самым скромным подсчетам 
за коммуналку каждый месяц придет-
ся платить в среднем на 50-60 рублей 
больше.

ТАРИфы С 1 ИЮЛя (РУБ.)

Сейчас После  
1 июля

На сколько  
дороже

Холодная вода 
(куб.м) 36,26 37,80 +1,54

Водоотведение 
(куб.м) 26,09 26,35 +0,26

Газоснабжение 
(куб.м) 5,11 5,27 +0,16

Электроэнергия 
(кВт*ч) 4,44 4,61 +0,17
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На Кубани с 1 июля 
«потяжелеют» 
платежки

КСТАТИ

Подорожают 
и жилищные 
услуги

В среднем тариф 

повысится на 5%, то 

есть за квадратный 

метр платить придется 

на 50-60 копеек боль-

ше. К слову, если этот 

платеж вырос летом, 

зимой он повторно по-

вышаться не должен.
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Политобозреватель «Комсомольской 
правды» Владимир ВОРСОБИН решил-
ся на эксперимент. Бросить жирную 
Москву и рвануть… в какую-нибудь 
глушь, в Саратовскую область, на 
должность простого репортера рай-
онной газеты. Сменив фамилию и внеш-
ность, он материализуется в средне-
русском городке Балашов, становится 
стажером «Балашовской правды» и с 
удивлением узнает, что народ в про-
винции больше любит тех начальников, 
которые строят не крепкую экономику 
с хорошими зарплатами, а что-нибудь 
красивое и… бесполезное. 

ЧЕРЕЗ БАЛАШОВ ПРОЙДЕТ 
ВОЛНА. ЭКОНОМИЧЕСКАЯ

Обычное рабочее утро. Редактор 
вздыхает: «А это ты, Волошин...» И 
листает Книгу судеб. Я нетерпеливо 
кручусь рядом - ну что там? Редак-
тор, зная, что я зачем-то рвусь к главе 
района, ме-е-едленно ведет ручкой по 
мероприятиям с участием венценос-
ного и… захлопывает блокнот.

- Ничего, - говорит, - интересного. 
Не доверяет.
«Узнал?! Раскрыли?!» - мучаюсь я.
По обыкновению не вовремя вры-

вается журналист районки Андрей. 
С воплем, что Россия опять спасена.

- И даже Балашов расцветет? - ки-
ваю.

- Точно!
У доброго Андрея есть мечта - спа-

сти Балашов. Он даже учредил клуб, 
где собрались городские светила эко-
номической мысли. И на днях му-
жики вычислили, что согласно уче-
нию некоего Николая Кондратьева 
о К-волнах (подъема и спада эконо-
мики) через Балашов в 2018-м она и 
пройдет. Волна. Это произвело на Ан-
дрея такое глубокое впечатление, что 
его успокаивала вся редакция. Но и 
мое появление в городе он истолковал 
мистически - как предзнаменование 
экономического прорыва.

- Ну, во-первых, ты - Владимир 
Владимирович… - доказывал он.

- Андрей, - говорю. - Я залез в Ви-
кипедию. Кондратьев обещает Бала-
шову не только процветание, а еще 
НБИК-конвергенцию - то есть по-
явление искусственного интеллекта 
и киборгов.

- Киборги... - удивляется Андрей 
и уходит думать. А я ломаю голову. 

«Как бы мне, - размышлял я, - уви-
деть своего хозяина?» Ведь журналист 
здесь одомашнен, приручен и пере-
дается по наследству от главы района 
к главе, как верный сторожевой пес. 
Чуть покритиковать какого-то по-
мощника? Может быть. Но тронуть 
хозяина земли балашовской?! 

Правда, был случай... 

ПОГОВОРИЛИ С ЧИТАТЕЛЕМ
Нет-нет, я сейчас не о свободе сло-

ва. Боже упаси! Свободу в кошелек не 
положишь, поэтому она мало кому 
интересна. Я о таинственной душе 
чиновника.

Лет 8 назад прежний редактор «Ба-
лашовской правды» Ольга Айдарова 

поместила крохотную ин-
формацию с намеками о 
воровстве в мэрии. 

- Конечно, я знала, что 
меня уволят, - рассказыва-
ла она мне потом. - И дол-
го мучилась - публиковать 
ли. Но факты железные, и 
я как журналист понима-
ла - придет автор, спросит: 
«Почему не печатаете?» 
Что ему скажу? «Боюсь»? 
Думала, что пострадаю 
только я, они не станут 
убивать всю «Правду»! 

Но в пышущую здоровьем 
прибыльную газету, где кор-
респонденты получали по 40 
тысяч рублей (!), разумеется, пришел 
новый главный редактор - замсекре-
таря местного отделения правящей 
партии. «Балашовка» тут же засвер-
кала солнцем: «Слава губернатору!», 
«Как прекрасно жить в нашем го-
роде!». 

И вдруг в «Балашовской правде» на-
чалось тихое разворовывание бензи-
на и поступлений от рекламы, долги 
ушли под миллион. Сеть распростра-
нения обанкротилась (из-за чего за-
крылись все киоски печати в городе). 
Падение тиража в 5 раз, результат: 
зарплата журналиста районки - 14 ты-
сяч рублей. Моя зарплата.

И так было почти со всеми служба-
ми, предприятиями города, вне зави-

симости - частные они или муници-
пальные. Тихое тотальное воровство, 
от чего и зарплаты у всего города поч-
ти одинаковые: 12 - 17 тысяч. 

Как вы думаете, что сделали бы с 
этим «замсекретаря» в Китае, где за 
снижение экономических показате-
лей могут посадить? А в Балашове по-
сле разграбления прибыльного про-
изводства редактору выписали перед 
увольнением премию. 

И вот еще одна история…

С ВИДУ ЧИСТЫЙ СИНГАПУР
На совещании у главы района Пе-

тракова однажды кто-то не выдержал. 
И спросил: почему в городе не раз-
вивается промышленность? Эта дер-

зость случилась, видимо, от скуки или 
под влиянием слухов, распускаемых 
Андрюхиным клубом вольнодумцев. 
Мол, в Китае чиновники ищут для 
предприятий сбыт (часто выезжая для 
этого в Россию), лоббируют льготные 
кредиты, снижают налоговые ставки. 
То есть лелеют каждый промышлен-
ный проект.

Глава улыбнулся. 
- Давайте начистоту, - говорит. - 

Какие налоги идут в местную казну? 
Подоходный, земельный налог, на 
недвижимость. И главные доноры - 
отчисления с зарплат бюджетников и 
полицейских. От бизнеса поступает 
лишь 5% бюджета. И получается, что 
ваша промышленность неинтересна.

Казалось бы - вот и ответ. Нет. Не 
все так просто. Идем дальше.

Итак, глава. Бывший ракетчик. На-
чал с должности первого 
зама главы. Купил завод 
железобетонных кон-
струкций (вот почему 
они разбросаны по все-
му городу?). Потом стал 
главой. Служил всего 
год, но многое успел 
- построить себе особ-
няк (на фото) на месте 
станции cкорой помо-
щи, а врачей выселить 
на окраину. И все-таки 
этот глава в истории го-
рода - лучший. Потому 
что при нем завершили 
стройку века - район-
ный драмтеатр. 

Но был у Балашова 
еще один крутой гра-

доначальник - Олег Коргунов. Коргу-
нов хорошо знал народ, поэтому, го-
ворят, драл его и в хвост и в гриву. Да 
так, что город с испугу построил себе 
единственную аллею с фонарями. Бо-
лее того - впервые за четыреста лет 
балашовцы вдруг перестали разбра-
сывать на улицах мусор! Отчего город 
умудрился даже занять второе место 
по благоустройству малых городов 
всей Руси (!) и стал совершеннейшим 
Сингапуром. А может, и Белоруссией.

И пусть муниципальные предпри-
ятия, которые глава заставил строить 
аллею, от того, говорят, и обанкроти-
лись, и мусор вскоре вернулся, да и 
самого главу потом арестовали... Но 
лучше Балашовом не правил никто.
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Продолжение. Начало в номерах 
«КП» от 6, 8, 13, 15, 19, 20 и 22 

июня с. г. и на сайте kp.ru.

Как я работал журналистом районки: 

Красота, которая не спасет Россию

- Подождите, какой же это 
Сингапур?!  - скажете вы.  - А 
экономика? А промышлен-
ность? Рабочие места? 

Ну вот и добрались до отве-
та. Если вы не житель города-
миллионника, высуньтесь, 
дорогой читатель, в окно. И 
посмотрите на свою родину - 
рассудительно, спокойно. 
Согласитесь, русский чело-
век - эстет. Перед красотой 
он безоружен так, что иногда 
забывает о собственном ко-
шельке. Иначе как объяснить, 
почему его представление о 
прекрасном и полезном пло-
хо связано с промышленно-

стью, зарплатами, рабочими 
местами и городской казной?! 
Посмотрите, как вас удовлет-
воряют чиновники? Они без 
устали строят для вас, чита-
тель, что-нибудь  дорогое и ма-
лополезное. Конечно, в долг 
и с возможностью украсть на 
строительстве (не будь этой 
опции  - подозреваю, в пост-
советской России не было бы 
построено ничего). Фонтан. 
Набережная. Дворец спорта. 
Бесконечный ремонт дорог. 
Власти забрасывают ваш го-
род памятниками и арками, 

то есть тем, что не принесет 
горожанину ни дохода, ни ра-
боты, но произведет впечат-
ление на пенсионера или на 
полупьяного проверяющего 
из Москвы… И люди скажут - 
хороший глава! Хотя на эти 
(плюс неукраденные) деньги 
можно было построить фа-
брику, или хотя бы отремон-
тировать школы, или оплатить 
операции детям…

Из-за русской страсти к кра-
соте и гармонии, как прави-
ло, перед выборами сюда, в 
глушь, приезжает человечек 

из области и говорит руко-
водству: дай нужный процент 
голосов - получишь деньги на 
стройку чего-нибудь красиво-
го для народа, не дашь - сни-
мем. Заметьте, «снимем» не 
потому что у тебя в городе 
плохо с экономикой, а из-за 
какой-то выборной чепухи. И 
ни слова о производстве, о 
зарплатах. Словно в системе 
эти опции не предусмотрены. 
И ни Балашову моему несчаст-
ному, ни народу российскому, 
выходит, не сильно нужны…
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 ■ ПОСТСКРИПТУМ

Продолжение 
в следующем номере.

Эстет и кошелек

Политобозреватель 
«Комсомолки» в роли 

стажера районки 
ходил по городу 

в поисках красоты...

...и наткнулся на одну из местных достопримечательностей - 
особняк главы района Петракова, который построил  

этот дом на месте станции скорой помощи.
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Дина ПРИГОРОВА

На Губернаторский 
«Звездный бал - 
2018» приехали две 
тысячи выпускников 
со всего края.

Две тысячи выпускников 
были приглашены на Гу-
бернаторский бал со всего 
края в этом году. Он прошел 
в минувшее воскресенье в 
Краснодаре, на площади пе-
ред ЗСК. Этот вечер стал не-
забываемым для ребят. Уже 
само название - «Звездный 
бал - 2018» - настраивало на 
космическую атмосферу.

По традиции нарядной 
и задорной колонной вы-
пускники прошествовали по 
улице Красной. Прохожие 
останавливались, чтобы их 
поприветствовать. Мекси-
канские болельщики, при-
ехавшие в Россию на ЧМ, 
радостно махали россий-
ским выпускникам и при-
знавались, что парад так же 
хорош, как традиционные 
праздники в Мексике с на-
родными гуляниями и ше-
ствиями. 

Выпускников поздравили 
глава региона Вениамин Кон-
дратьев и председатель ЗСК 
Юрий Бурлачко.

- Я уверен, что у каждого из 
вас есть в жизни шанс стать 
большой звездой. Не упусти-
те его. А для этого предсто-
ит еще много потрудиться, 
многому научиться, освоить 
профессию. Но самое глав-
ное - ставить перед собой 
амбициозные цели и идти к 
ним, чего бы это ни стоило, 
- сказал глава региона.

Вениамин Кондратьев от-
метил, что выпускники уже 
сделали уверенный шаг на-
встречу будущему. Отличной 
учебой, победами в олимпи-
адах и конкурсах, активным 
участием в общественной 
жизни школы, района, края.

- Запомните, большой мир 
начинается с малой Родины, 
и мы всегда будем вас ждать 
здесь, в крае. Идите смело 
вперед, - пожелал глава ре-
гиона выпускникам.

Спикер парламента края 
Юрий Бурлачко также поже-
лал ребятам успехов. 

- Впереди у вас новый жиз-
ненный этап. Вам самостоя-
тельно необходимо принять 
решение, чем вы будете за-
ниматься, какая у вас будет 
профессия. Это очень важ-
ное для будущего решение. 
Желаю каждому из вас сде-
лать правильный выбор, - от-
метил Юрий Бурлачко.

После торжественной це-
ремонии открытия бала па-
ры синхронно станцевали 
вальс, танго, хастл, блюз, 
ча-ча-ча и попурри. Четыре 
месяца до этого ребята ре-
петировали. После вместе с 
участниками бала губерна-
тор сделал видеоселфи, ко-
торое сейчас так популярно 
в социальных сетях.

А в Международном ка-
талоге небесных тел появи-
лась запись - звезда имени 
«Выпускников школ Куба-
ни». Такой подарок ребятам 
сделал губернатор региона. 

Сюрпризом для них стала и 
космическая реконструкция 
прямо на здании ЗСК. 

Ведущая праздника, ак-
триса Лиза Арзамасова, по-
шутила, что ради такого вы-

пускного она была бы готова 
отучиться в школе еще раз.

Всего в этом году шко-
лу окончили 82 тысячи 
ребят - выпускники 9-х и  
11-х классов. 

Событие

Космос  
как предчувствие

В крае сегодня 
оказывают помощь 
22 тысячи человек.

Краснодарский край - в 
лидерах в стране по числу 
участников волонтерского 
движения. И сегодня это уже 
мощное и сильное объедине-
ние, в которое входит 22 ты-
сячи человек. Добровольцы 
задействованы не только в 
таких крупных мероприяти-
ях, как Олимпиада и чемпи-
онат мира по футболу. Ог-
ромное количество членов 
движения работают и в дру-
гих направлениях, отметила 
на первом заседании оргко-

митета по проведению Года 
добровольца вице-губер-
натор Анна Минькова.

- Самое главное, что во-
лонтеры прониклись мыслью 
о том, что волонтерство - это 
социальная миссия. Крупные 
мероприятия - это важно, и 
Краснодарский край - в чи-
сле регионов, где такие ме-
роприятия будут проходить 
регулярно. Но сегодня необ-
ходимо, чтобы добровольцы 
работали и в нашей социаль-
ной среде. И такие примеры 
у нас есть, - сообщила Анна 
Минькова.

Так, по ее словам, добро-
вольцы активно взаимодей-

ствуют с благотворительным 
фондом «Край добра», ока-
зывают помощь ветеранам, 
тяжело больным детям и по-
жилым людям.

Замминистра образо-
вания края Роман Дикий 
сообщил, что всего на тер-
ритории Кубани действует 
десять волонтерских цен-
тров, входящих в Ассоциа-
цию волонтерских центров 
России. Он сообщил, что 
одним из ключевых этапов 
развития добровольчества 
в 2018 году стало внедре-
ние Стандарта поддержки, 
разработанного Агентством 
стратегических инициатив. 

Это позволит регионам улуч-
шить качество работы в ря-
де направлений.

Было отмечено, что на 
уровне края существует 
ряд стимулирующих мер 
волонтерского движения. 
Среди них - ежегодный гран-
товый конкурс с целью под-
держки социально ориенти-
рованных некоммерческих 
организаций. Гранты предо-
ставляются общественным 
объединениям, имеющим 
социальное значение в сфе-
ре развития гражданского 
общества, в том числе в об-
ласти благотворительной и 
добровольческой деятель-

ности. В 2018 году общая 
сумма грантов составляет 
более 13 млн рублей.

По итогам оргкомитета ви-
це-губернатор отметила, что 
проведение Года волонтерст-

ва в стране поможет ввести 
единые стандарты поддержки 
молодежного добровольческо-
го движения и проработать ме-
ханизм по его продвижению 
на Кубани.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Большие  
и дружные 
Определены 
победители 
регионального этапа 
Всероссийского 
конкурса «Семья 
года».

Всего в конкурсе участво-
вали 77 семей из всех му-
ниципальных образований 
края. Традиционно конкурс 
проводился по пяти номи-
нациям, рассказали в кра-
евом министерстве труда и 
социального развития края.

Победителем в номина-
ции «Золотая семья России» 
стали супруги Иван и Алек-
сандра Гайдук из Краснода-
ра. В следующем году они 
отметят 70 лет совместной 
жизни.

В номинации «Многодет-
ная семья» победу одержала 
семья Валерия и Светланы 
Бондарь из Горячего Клю-
ча, в которой воспитывается 
пятеро детей. В номинации 
«Молодая семья» наиболь-
шее количество баллов на-
брала семья Владимира и 
Елены Костровых из Ка-
невского района. 

Семья Сергея и Нины 
Феневых из Павловского 
района признана лучшей 
«Сельской семьей». Собст-
венными силами супруги 
организовали личное под-
собное хозяйство.

Семья Григория и Натальи 
Рогачевых из Успенского 
района заняла первое место 
в номинации «Семья - хра-
нитель традиций». Григорий 
Рогачев - из династии хле-
боробов, работает на земле 
с 90-х годов. Супруги вос-
питывают шестерых детей.

Теперь финалисты реги-
онального этапа Всерос-
сийского конкурса «Семья 
года» будут участвовать 
в заключительном этапе 
конкурса, итоги которого 
подведут в ноябре 2018 года 
в Москве, уточнили в реги-
ональном минсоце.

 В честь выпускников 
Кубани назвали 
звезду в небе. 
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Стандарты для волонтерского движения

 В крае приняты меры  
по поддержке добровольчества. 

 ■ ВАЖНО

Губернатор уверен - сегодня у ребят есть 
все возможности реализовать себя. 
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Дмитрий СТЕШИН

Исход 
из мегаполисов 
оценивают 
социологи 
и географы-
экономисты.

О необычном явлении 
корреспондент «КП» по-
говорил с Александром 
НИКУЛИНЫМ, дирек-
тором НИЦ аграрных 
исследований. 

ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ
Это вторая волна пере-

селенцев. Первая случи-
лась в 90-х, когда люди 
бежали из нищих горо-
дов, чтобы прокормить-
ся на земле. Нынешние 
переселенцы  иные. Это 
заметили и журналисты 
«КП»:

- Прошлым летом экс-
педиция «КП» прошла по 
Волге 1600 километров. 
У тверского поселка Де-
гунино у нас кончился 
бензин, и через систему 
«пяти рукопожатий» нас 
встретили «новые русские 
помещики». Я слышал, 
что таких робинзонов уже 
10 процентов в сельской 
местности!

- Сравнивая 90-е го-
ды и нынешние, я за-
метил, что с каждым 
годом сельская мест-
ность становится ком-
фортнее. Даже в глухих 
местах можно спокойно 
передвигаться на маши-
не, появилось множе-
ство магазинов и кафе. 
Раньше это считалось 
роскошью. Но есть еще 
частная инициатива 
местных. Именно они 
начали развивать сель-
скую инфраструктуру.

- Раньше было пробле-
мой найти печника или 
колодезного мастера. Те-
перь работают местные 
бригады.

- Их много, призна-
ков частной инициати-
вы. Видели, вдоль дорог 
везде продаются домаш-
ние консервы, ягоды, 
варенье? Как правило, 
качество хорошее - от 
этого зависит бизнес. 
Экономика подсобных 
хозяйств основана на 
доверии, это социаль-
ный капитал.

- И много они произво-
дят продукции?

- Личные подсобные 
хозяйства, по данным 
Всероссийской сель-
с к о х о з я й с т в е н н о й 
переписи-2006, - 57,3 
процента всей сельхоз-
продукции! Почти весь 
картофель российский 
- 92%, 88% меда, 77% 
овощей и фруктов. Но 
есть любопытная тен-
денция. Перепись 2016 
года зафиксировала 
уменьшение фермеров 
на 40 тысяч человек. И 
на те же 40 тысяч увели-
чилось число предпри-
ятий малого бизнеса, 
которые обслуживают 
сельскую местность. О 
чем это говорит? Про-
сто заниматься сель-
ским хозяйством в 
деревне тяжело и не-
выгодно. Люди сменили 
сферу занятости. Пы-
таются не просто мясо 
производить, а какие-то 
эксклюзивные колбасы 
и сыры, консервы. 

- Почему горожане воз-
вращаются на землю?

- Это естественная 
эволюция сельско-
городских отноше-

ний. В Европе все это 
началось в 60-х годах. 
На языке социально-
экономической гео-
графии это называлось 
субурбанизацией. Ре-
спектабельные предста-
вители среднего класса 
хотели жить за городом, 
там спокойнее, чем в 
мегаполисе.

ДАЧНИКИ ПРОТИВ 
ФЕРМЕРОВ

В начале интервью 
Александр Никулин 
ограничил наш разговор 
рамками Нечерноземья. 
Бедные почвы, жалкие 
урожаи, обилие мегапо-
лисов и незавершенный 
советский эксперимент:

- Советская власть 
сделала ставку на сти-
рание границ между 
сельской местностью и 
городом в пользу горо-
да. Села должны были 
превратиться в агро-
городки при крупных 
агрофабриках. Когда у 
СССР появились не-
фтяные деньги, в село 

вкладывали немалые 
суммы. Если поговорить 
с сельскими жителями, 
заставшими СССР, они 
с теплотой вспоминают 
70 - 80-е годы. Но систе-
ма оказалась неэффек-
тивной. Дисциплина на 

агрофабриках была низ-
кая. А потом вдруг выяс-
нилось, что другие стра-
ны никаких колхозов и 
совхозов не городили. 
По всей Европе суще-
ствуют фермерские хо-
зяйства, агрохолдингов 

не слышали и не видели.
- То есть?
- Все просвещенные и 

богатые страны агрохол-
дингов не имеют. Они 
есть в странах третьего 
мира, где и родились - 
в гигантских латифун-
диях Южной Америки. 
Россия, Украина и Ка-
захстан пошли по это-
му пути, земли позво-
ляли. Но агрохолдинги 
очень прагматичны, 
они работают там, где 
гарантирована прибыль. 
Они требуют дотаций и 
льготных кредитов. Им 
интересен юг и терри-
тории вокруг мегапо-
лисов. В Нечерноземье 
земля им не нужна. 

- Но там же испокон 
веков люди жили с земли!

- СССР достаточно 
жесткими методами 
переселял людей в го-
рода для реализации 
индустриальных про-
ектов. Если в Европе 
превращение сельского 
населения в городское 
занимало 10 поколений, 
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не слышали и не видели.

Новые робинзоны:

   Горожане бегут     в деревню

Ковбой Петр в тверской деревне Дегунино живет, 
конечно, не как в Техасе, зато нескучно...
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В экспедиции «КП» «Вниз по матушке Волге» там, 
где Волга встречается с Камой, мы встретили семью 

Плужниковых - классических новых робинзонов.
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с XIX века мы уложи-
лись в три. И получи-
ли «эффект дачников». 
Такого нет ни в одной 
стране мира! После нас 
с большим отрывом по 
«дачникам» идет Скан-
динавия.

- И эта дачная картош-
ка получается золотой, 
считали все кому не лень. 
И по бензину, и по проез-
ду на электричках…

- Да, это нерациональ-
но. Но это можно объяс-
нить только важностью, 
приоритетом сельской 
жизни для горожан. 
Когда едешь десятки 
километров, под Пуш-
кином например, - дачи.

- Под Питером целые 
мегаполисы: Мшинская, 
Синявино - туда летом 
переселяются по 300 ты-
сяч человек.

- Экспансия на землю 
продолжается. У меня 
дача в Можайском райо-
не, еще 10 лет назад это 
было глухое место. По 
статистике, в России 150 
тысяч сельских населен-
ных пунктов. Но 30 ты-
сяч заброшено, числят-
ся на бумаге. И 10 - 12 
тысяч живы благодаря 
горожанам-дачникам. 

ЗОЖ 
и кедрОЗвОны - 
спасители села

Александр Никулин 
считает, что именно 
мода на здоровый об-
раз жизни и здоровое 
питание дала новый 
толчок развитию сель-
ского хозяйства. А ин-
тернет убрал ненужных 
посредников и связал 
фермера с конечным 
покупателем. Идеаль-
ная бизнес-модель:

- Сначала именно за-
житочные люди оза-
ботились здоровым 
питанием, продукция 
агрохолдингов их не 
устраивает. Им нужен 
конкретный гусь, от 
такого-то фермера, они 
выберут его на сайте хо-
зяйства, гуся доставят 
домой. В 15 раз дороже. 
Этим занимаются десят-
ки, может быть, сотни 
интернет-магазинов. 
Сначала это казалось 
чудачеством, но быстро 
распространилось среди 
среднего класса.

- Даже небогатые люди 
берут на Новый год так 
называемую праздничную 
корзину фермерских про-
дуктов. Это тренд такой.

- Следующий сюжет - 
экопоселения. 20 лет на-
зад этих людей считали 

сумасшедшими - ре-
рихнутыми, кедрозво-
нами. Мне приходилось 
бывать и в таких посе-
лениях, и в «родовых 
поместьях» на конфе-
ренциях, которые они 
устраивают. И я не верю 
тем, кто говорит, что у 
нас народ инертен и не 
способен к самоорга-
низации. Официально 
таких поселений 300 - 
400. Россия давно уже 
переплюнула весь ЕС по 
экопоселениям. Всего за 
два десятка лет. Это ре-
ально проявляется энер-
гия наших граждан, соз-
дающих альтернативные 
формы образа жизни. 
Причем своим трудом и 
за свой счет меняют сре-
ду. У нас появился слой 
людей, которые могут 
жить и работать на при-
роде. В Калужской об-
ласти есть  экопоселение 
«Ковчег» - на первом ме-
сте у них программисты, 
на втором - музыканты. 
Но людям таких профес-
сий, людям с достатком 
нужен комфорт, город-
ские блага. Без этого они 
не мигрируют. А жизнь 
с городскими удобства-
ми в деревне дает работу 
местным жителям - рас-
чистка дорог зимой, ре-
монт летом. Обслужива-
ние домов и  участков и 
многое другое.

Меньше пьют 
и не кОлются

- Сами коренные жи-
тели деревень как-то из-
менились за последние 
десятилетия? Меня с 
учетными книгами в руках 
в селе Прямухино Твер-

ской области уверяли, 
что последние алкоголи-
ки у них вымерли в конце 
90-х. Потомства не дали. 
Друг-фермер с Новгород-
чины сказал дословно: «С 
2000-х годов мужики по 
деревне в женской кофте 
и галошах на босу ногу не 
ходят, поумирали все, со-
бакам - собачья смерть». 
Это так?

- Я хорошо помню, 
как знакомые эксперты-
рыночники радовались 
в 90-х, что тунеядцы и 
пьяницы вымрут - ни-
кто о них заботиться не 
будет. По моим наблю-
дениям, сделанным за 
25 лет работы в сельской 
местности, очень много 

людей умерло. Умирали 
одиночки-алкоголики, 
умирали и сгорали в 
своих домах целыми 
пьющими семьями. А 
статистика говорит, что 
употребление алкоголя 
стало снижаться толь-
ко в последние годы. 
Руководители сельхоз-
предприятий так мне 
и говорят: «В брежнев-
ские времена квасили 
все, начиная с руково-
дителей районов». Люди 

по-прежнему любят вы-
пить, но не с утра. Идет 
процесс протрезвления, 
но медленнее, чем в го-
роде. Но он отслежива-
ется и в деревне - там, 
где есть работа.

Но есть и любопытная 
особенность. По моим 
наблюдениям, нарко-
торговцев деревня не 
интересует как рынок 
сбыта. Наркотиков в 
селе меньше на порядок.

- А если нет работы? Где 
ее взять?

- Тогда все очень пло-
хо, особенно в малых 
городах. Картины, как в 
90-х. Есть у нас еще один 
пока невостребованный 
ресурс - малые предпри-
ятия в сельской местно-
сти. За счет чего рванул 
Китай? Большинство 
пластмассовых китай-
ских игрушек сделано в 
сельской местности. В 
царской России село де-
лало все что угодно - от 
карет до стекла. И даже 
в СССР была промыс-

ловая кооперация. И 
получается парадокс - 
большинство изделий 
традиционных русских 
деревенских промыслов 
делается в городах! Еще 
один ресурс - внутрен-
ние мигранты, которые 
работают в городах вах-
товым методом, но воз-
вращаются в свои села. 
Это важный элемент 
сельской экономики. 
Их миллионы. А зара-
ботанные деньги они 
вкладывают в развитие 
своих хозяйств и инфра-
структуру.

- А местные власти?
- Сейчас стало пра-

вилом хорошего тона: 
каждая областная ад-
министрация долж-
на иметь хотя бы один 
образцовый историко-
культурный объект. 
«Иркутская деревня», 
«Кубанская деревня». 
То есть местная бюро-
кратия заботится о ло-
кальной идентичности 
и думает о туризме.

явления

полный 
текст - 
на сайте 
kp.ru
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новые робинзоны:

   Горожане бегут     в деревню

прОГнОЗ

«волки и медведи 
приходят. неуютно»

Говорю своему собеседнику, что за последние двад-
цать лет символ России  - березка в деревнях стала 
восприниматься как сорняк…

- Спутниковые съемки показывают, что Россия за-
растает лесами. Беседовал с сельскими жителями 
под Нижним. Они с такой тревогой говорят мне: «Лес 
наступает. Неуютно. Лисы, волки, медведи приходят». 
Даже в малых городах мне рассказывали, как в морозы 
к ним забегают волки и дерут собак.

Нужны программы переосвоения сельской местно-
сти. На макроуровне должна быть внятная государ-
ственная политика, на микроуровне - зажигательные 
примеры. Пока это все на уровне отдельных семейных 
хозяйств. Но развитие невозможно без устойчивого 
сельского сообщества, общины. Вот проект дальнево-
сточного гектара меня удивлял. На кого он рассчитан? 
На робинзонов?

- А Столыпин?
- Перед столыпинскими переселенцами шли земле-

меры, сельские поселения планировались, выдавались 
инвентарь и семена, переселялись общинами, деревня-
ми. Одиночки не осваивают такие территории с такими 
сложными условиями. В прошлом году была большая 
конференция БРИКС, возили делегатов по селам. Они 
были в шоке: «Как же так, у вас крестьян нет! А мы 
читали… у Толстого…» Там, где есть крестьянство, 
обустраивать сельскую местность просто.

- Ваш прогноз?
- Он осторожный. У нас появятся районы с привле-

кательным, устойчивым сельским развитием. Если 
соответствуют запросам людей климат и ландшаф-
ты. Будет развиваться историко-культурный туризм. 
А дальше тупик. Село обескровлено полувековым 
исходом людей в города. С Нечерноземьем - ладно, 
страну прокормит юг. В этом регионе нужно просто 
поддерживать так называемые очаги культуры, вокруг 
них сосредотачиваются женщины - школы, больницы, 
детские сады.

- А женщины - это семьи и детки! Здоровые 
детки, выросшие на природе.

- У нас есть такой географ Борис Родоман. Он вы-
двинул такую концепцию: будущее России - в ее эко-
логии. Он приводил в пример парк «Лосиный Остров». 
Его функции для Москвы громадны. При этом никому в 
голову не приходит превращать его в технопарк. Для 
всего земного шара Россия могла бы быть резерватом 
экологически чистых ресурсов. И это главная наша 
ценность. Русский человек изначально был бродягой, 
охотником и собирателем. Русский крестьянин бродил 
по необъятным просторам. Его пришлось прикреплять 
к земле насильно. В этом и есть причина неуспеха 
нашего в сельском хозяйстве. А с другой стороны, у 
нас есть солдаты, которые могут все это защитить. 
Вот это наш путь в XXI веке.

- А литье пластмассы под давлением мы оста-
вим китайцам.

В новых деревнях новых сельских русских 
все экологично - даже ступеньки в доме.

Переехавшие из мегаполисов устраивают свой деревенский быт  
не по сельским обычаям - по городским,  

чтобы не только красиво было, но и быт облегчало...

Дмитрий Стешин в программе 
«Национальный вопрос». Слушайте  

в среду с 18.05 (мск) на радио «КП».

 91.0
FM
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Дина ПРИГОРОВА

Муниципалитет готов 
накормить весь край. 

В понимании многих ку-
банцев, да и жителей страны, 
Абинский район - южный 
центр металлургии, однако 
сегодня он стремится стать 
одним из ведущих сельско-
хозяйственных регионов. Но-
вые точки роста создают сами 
люди: выращивают фрукты 
и овощи, развивают произ-
водство продуктов питания. 
Губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев с 
рабочим визитом побывал в 
районе и убедился, что в этом 
направлении у муниципали-
тета действительно большие 
перспективы.

ВМесте Расти Вкуснее
Первым делом глава региона 

посетил фермерское хозяйство 
Сергея Шмалдаева. Оно инте-
ресно своими теплицами «два в 
одном»: виноград здесь сосед-
ствует с земляникой. Просто 
им вместе расти вкуснее - шу-
тят в КФХ. А если серьезно, то 
такой подход, конечно, далеко 
не случаен. Это по-настояще-
му инновационный подход к 
организации сельского хозяй-
ства, особенная технология, 
которая пока что еще не особо 
популярна в крае. Как расска-
зали фермеры, она позволяет 
увеличить урожай виногра-
да до 30 процентов: питание, 
предназначенное для земля-
ники, активно используется и 
корневой системой винограда. 
Кроме того, янтарная ягода со-
зревает на три недели раньше 
сортов, которые выращивают 
в открытом грунте. 

Вениамин Кондратьев уве-
рен: возможность первыми 
выйти на рынок - стратеги-
ческое конкурентное преи-
мущество.

- Виноград для Кубани - 
культура традиционная, но 
выращивать его в теплицах 
фермеры еще не привыкли, 
- обратился губернатор к гла-
ве КФХ. - Вам нужно под-
ключать других, создавать 
кооперативы, это позволит 
расширить рынки сбыта и 
ускорить окупаемость.

Сергей Шмалдаев расска-
зал, что такая работа уже на-
лажена в плане реализации 
земляники и клубники. 

- Около десяти человек 
района объединились и 
привозят продукцию сюда - 

в самое крупное хозяйство. 
За реализацию мы не пере-
живаем, рынок сбыта у нас - 
Анапа, Сочи, Новороссийск, 
Краснодар, - сказал Сергей 
Шмалдаев.

Фермер добавил, что клуб-
нику, например, в КФХ вы-
ращивают с мая и до первых 
морозов. Ежегодно здесь 
производится до 15 тонн 
клубники и 8 тонн виногра-
да столовых сортов, а меж-
сезонье - время для чеснока 
и зеленых культур.

санкции В поМощь
Нашло своего покупате-

ля и сельхозпредприятие по 
соседству - КСП «Светло-
горское» на хуторе Эриван-
ском. За последние три го-
да здесь произвели больше 
22 тысяч тонн яблок, слив, 
алычи, персиков и черешни. 
Губернатору показали базу 
хранения, где сейчас почти 
8,5 тысячи тонн фруктов. За 
счет увеличения площадей 
садов и повышения урожай-
ности предприятие плани-
рует выйти на производство 
фруктов до 30 тысяч тонн в 
год. Цифры вполне реаль-
ные, уверены аграрии.

Предприятие постоян-
но вкладывает средства в 
модернизацию, в прош-
лом году приобрели упа-
ковочный комплекс, 
есть свой холодильник. 
Автопарк пополняется 
новой сельхозтехникой. 
Кстати, часть затрат на 
техническое обновление 
компенсировано за счет 
средств краевого бюдже-
та по программе разви-
тия садоводства. За два 
последних года «Свет-
логорское» получило 
свыше 35 млн рублей 
субсидий из региона на 
закладку садов. Это одно 
из направлений полити-
ки импортозамещения в 
АПК Кубани.

- Импортозамещение 
помогает нашим про-
изводителям выходить 
на рынок, - заметил Ве-
ниамин Кондратьев. - 
Вы должны быть уве-
рены, когда санкции 
снимут, вы останетесь 
с конкурентоспособ-
ной и качественной 
продукцией, а в даль-
нейшем сможете ее эк-
спортировать.

о перспективах 
развития 
территории 
говорили 
на встрече 
губернатора  
с активом района.

Абинский район сейчас за-
нимает 13-е место в рейтин-
ге края по темпам развития, 
участвует в 12 государствен-
ных программах, только за 
последний год муниципали-
тету удалось привлечь около 
5 млрд рублей инвестиций. 
При этом бизнес готов вло-
жить в развитие территории 
еще больше, доложили Вени-
амину Кондратьеву на тради-
ционной встрече с активом, 
которая прошла во время ра-

бочей поездки губернатора в 
муниципалитет. 

Как рассказал глава рай-
она Петр Мироненко, се-
годня здесь реализуется 18 
инвестпроектов, в том числе 
заключенных на форуме в Со-
чи. В результате планируется 
создание 1032 новых рабо-
чих мест.

Однако есть и проблемы, 
которые препятствуют вхо-
ждению крупного бизнеса в 
район. Так, глава муниципали-
тета сообщил губернатору о 
нехватке энергомощностей. 
На производственной пло-

щадке в станице Холмской 
нет доступной инфраструкту-
ры по электро- и газоснабже-
нию. Имеющихся мощностей 
в 400 кВт недостаточно, их 
необходимо увеличить мини-
мум до двух-трех мегаватт. 
Единственным решением 
вопроса с газоснабжением 
может стать подключение к 
газопроводу, который распо-
лагается в 25 км от производ-
ственной площадки.

- Эта проблема может 
тормозить развитие важной 
отрасли, - подчеркнул губер-
натор. - У Абинского района 

есть перспективы для разви-
тия промышленных произ-
водств. Такие промзоны мо-
гут и должны создавать новые 
рабочие места и налоги.

Вениамин Кондратьев пору-
чил взять эту тему на контр-
оль и рассмотреть вопрос 
по увеличению энергомощ-
ностей производственной 
площадки.

- Вы набрали хороший 
темп, главное - не сбавлять 
его, - отметил глава края. - 
Муниципалитет также зани-
мает второе место в крае 
после Славянского района 

по производству фруктов. 
В будущем в Абинском рай-
оне может появиться целый 
садоводческий кластер.

В планах на 2018-2019 го-
ды строительство фруктох-
ранилищ - на 5 тыс. тонн в 
ООО «Алма Продакшн» и на 
15 тыс. тонн в ООО «Южные 
земли». Также запланировано 
строительство минифермы на 
100 голов и создание ороша-
емого овощного участка пло-
щадью 240 га со строитель-
ством линии по сортировке и 
упаковке овощей, хранением 
на 100 тонн. 

Помимо этого, в ходе об-
щения глава региона Кон-
дратьев обратил внимание 
на жалобы в социальной 
сфере, которые поступа-
ют со стороны местных 
жителей.

- Мне пишут, что не хватает 
врачей, люди просят постро-
ить офисы врачей общей пра-
ктики, - сказал губернатор.

Как пояснила Анна Минь-
кова, край выделяет день-
ги, но муниципалитет второй 
год не может подготовить 
проектную документацию - 
из-за этого до сих пор не 
начато строительство двух 
офисов ВОП в Абинске. Этот 
вопрос находится на личном 
контроле у заместителя гла-
вы региона.

 ■ В теМу

В прошлом году в муниципалитет 
привлечено 5 млрд рублей инвестиций

 ■ тоЛько циФРЫ

✔ 495 млн рублей в виде 
субсидий было направлено в 
прошлом году на развитие са-
доводства в крае

✔ 120 миллионов из них 
получили хозяйства Абинского 
района.

✔ 18 инвестпроектов ре-
ализуется в муниципалитете

✔ 1032 новых рабочих 
места планируется создать

✔ 5 млрд рублей инвести-
ций удалось привлечь району 
в прошлом году

 ■ кстати

  Гордость наша
К слову о санкциях: сложившаяся 

экономическая ситуация стимулировала 
конкуренцию среди регионов страны за 
внутренний рынок. Поэтому в прошлом 
году в крае по инициативе главы регио-
на был разработан и презентован бренд 
«Сделано на Кубани». Знак подчеркивает 
высокое качество продукции, предприятия 
получают право его использования на кон-
курсной основе. В этом году победителями 
стали 46 предприятий региона, и первая 
партия продуктов со знаком «Сделано на 
Кубани» отправится с конвейера завода 
в Абинске. Молоко, масло, творог, сыры, 
сметана и кефир маркированы символом 
качества. Продукцию поставляют на пред-
приятия санаторно-курортного комплекса 
края, в детские сады и торговые сети.

Каждый день в цехах абинского заво-
да готовы перерабатывать до 50 тысяч 
тонн молока. После масштабной ре-
конструкции он заработал на полную 
мощность. Вениамин Кондратьев во 
время рабочей поездки оценил, как 
налажено производство. 

- На прилавках магазинов всегда были 
молочные товары, но сегодня это раз-
нообразие - наше, кубанское, - сказал 
губернатор. - Продукция, которую здесь 
производят и упаковывают, по-настоя-
щему вкусная и качественная. И это 
предмет нашей гордости.

С земляничной 
«поддержкой» 
виноград 
вызревает 
быстрее.

Как налажено производство, оценил 
губернатор Вениамин Кондратьев.

Фруктово-молочные 
берега Абинского района
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Более трех тысяч концертов дала на 
передовой и в госпиталях актриса Ни-
на Сазонова. А первое ее выступление 
перед бойцами прошло на Белорус-
ском вокзале 22 июня 1941 года, куда 
ее отправили прямо с репетиции Театра 
Красной Армии. По воспоминаниям 
Нины Афанасьевны, она растерялась - 
не могла понять, зачем плачущим жен-
щинам и уходящим на фронт мужчинам 
нужно ее пение. Но сначала затянула на-
родные песни, а потом частушки! Тогда 
стало ясно - музыка нужна не меньше 
снарядов.

С фронтовой бригадой театра Нина 
Сазонова побывала на самых тяжелых 
участках фронта. Чуть не погибла: шли 
пешком из одной части в другую, и ак-
триса наступила на противопехотную 
мину. Час простояла на ней не шеве-
лясь, пока сопровождавший их боец не 
привел саперов. Почти все участники 
десятой фронтовой бригады, в кото-
рой служила 25-летняя Нина, погибли, 
попав в окружение под Харьковом. Ей 
удалось спастись, спрятавшись в стогу 
сена, а вечером добраться до деревни, 
где старушка выдала ей сарафан вместо 
гимнастерки. Актриса перешла через 
линию фронта и добралась до нашей 
части.

А когда Сазонова вернулась в Москву, 
вахтер Театра Красной Армии отказался 
пускать артистку - не узнал, настолько 
ее изменила война.

Севастополец Николай Тро-
фимов выбрал для поступле-
ния в театральный институт 
Ленинград. А на последнем 
выпускном экзамене узнал, 
что началась война. Он тут 
же подал заявление добро-
вольцем во флот. На флот он 
в итоге попал  - актера при-
командировали к ансамблю 
ВМФ, который набирал ком-
позитор Исаак Дунаевский. «В 
наш ансамбль «Пяти морей» 
собирали лучшие силы моби-
лизованных на войну - скри-
пачей, актеров, балетных тан-
цовщиков,  - всего там было 
260 человек», - рассказывал 
Николай Николаевич.

В основном артисты об-
служивали силы Балтий-
ского флота, но выступали 
и перед моряками других 
флотилий. «Я в ансамбле 
вел программы, выступал 
с инсценировками. Бойцам 
очень полюбился мой образ 
краснофлотца Онищука - это 
такой матросик, салага, он то 
и дело делает ошибки, его по-
правляют старослужащие, а 
он все равно продолжает их 
делать...» - вспоминал актер.

Артисты давали концерты 
на кораблях и в окопах, в дей-
ствующих частях и в госпи-
талях. А в 1943 году, когда 
«Ансамбль пяти морей» рас-

формировали, Николай Тро-
фимов стал актером театра 
Краснознаменного Балтий-
ского флота. И продолжал 
выступления перед бойцами 
до конца войны.

Уже популярный актер 
Игорь Ильинский вместе с 
Малым театром, где он слу-
жил, был отправлен в эва-
куацию в Челябинск. Но 
долго в тылу не рассижи-
вался - вместе с актерами 
театра отправился на пере-
довую в составе фронтовой 
бригады. Бойцы обожали 
выступления Ильинско-
го, называли актера своим 
любимцем. «Когда я ехал 
на фронт, то, по правде 
сказать, думал, что там не 
до артистов, и несколько 
досадовал на то, что нас 
посылают туда, где мы бу-
дем в тягость, не участвуя в 
боевых действиях, отнимая 
у бойцов пайки, транспорт 
и места для ночевки. Ока-

залось, что я ошибал-
ся... Летчики и солдаты, 
возвратясь с боевых за-
даний, подчас не хоте-
ли отдохнуть или по-
есть, а шли скорее на 
концерт», - вспоминал 
Игорь Владимирович.

Он не мог смирить-
ся с ужасами военной 
жизни - его пугала не 
столько опасность, 
сколько обыденность 
гибели: «...В овраге я 
вижу наш исковер-
канный обгоревший 
танк. Он уже несколь-
ко дней стоит здесь. Я 
заглядываю внутрь и ви-
жу обгорелый и обуглив-
шийся труп, слившийся 
с рулевым управлением. 

Танкист, сгоревший вме-
сте со своей машиной, не 
изгладится из моей памяти 
во всю жизнь». Но бойцы 

хотели смеяться, 
и Ильинский ста-
рался. Более ты-

сячи концертов дал 
«товарищ Бывалов» 
за время войны. Ча-

ще всего его просили 
спеть что-то из «Волги-
Волги». И хотя в фильме 
он не исполнял песни, 
на передовой затягивал 
«Удивительный вопрос...». 
«Юмор при всех, даже 
очень тяжелых, обстоя-
тельствах - обязательный 
спутник этих людей», - 
вспоминал актер.

Игорь Ильинский на-
гражден медалью «За до-
блестный труд в Вели-
кой Отечественной войне 
1941 -1945 гг.».
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Подготовили Алексей ОВЧИННИКОВ 
и Анна СЕЛИВАНОВА.

В 77-ю годовщину 
начала Великой 
Отечественной 

вспоминаем 
советских 

артистов-героев.

Окончание. 
Начало в номерах 

за 20 и 22 июня с. г. 
и на сайте kp.ru.
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Еще больше 
легендарных имен 

и фактов о фронтовиках -  
в спецпроекте на сайте kp.ru

«Когда я услышал, что нача-
лась война, просто сел на пол», - 
вспоминал Михаил Глузский. Но 
быстро принял решение идти 

на фронт добровольцем. Его за-
явление с просьбой направить на 
передовую учли, но посчитали, что 
в качестве артиста он принесет 

больше пользы. Так Михаил 
Глузский оказался в составе 

фронтовой бригады Театра 
Красной Армии. Глузского 
солдаты узнавали - нака-
нуне войны он сыграл в 
кинокомедии «Девушка 
с характером» роль по-

граничника, который обез-
вреживает диверсантов. В 

реальности повторить этот 
опыт ему не пришлось  - но 

под бомбежками, обстрелами он 
выступал самоотверженно. Часто 
бойцы фронтовой бригады давали 
по нескольку выступлений в день, 
чтобы успеть во все подразделе-
ния. С войны не вернулись многие 
артисты, Михаилу Глузскому повез-
ло. Он не очень любил вспоминать 
о пережитом на фронте, говоря 
лишь, что в мирной жизни ему не 
хватает той четкости происходяще-
го: «На войне нам все было ясно: 
тут свои, там враги». А увиденное 
на передовой помогло ему создать 
в кино целую галерею военных ро-
лей: от рядового до генерала.

Михаил Глузский награжден 
медалью «За победу над Герма-
нией в Великой Отечественной 
войне 1941 - 1945 гг.».
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После фронта Михаилу 
Глузскому особо удавались 
роли военных, но и в комедиях 
он был хорош, например, 
в «Кавказской пленнице» 
(на фото слева). 

Михаил Глузский бил врагов силой слова
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На войне Игорь Ильинский был 
рядовым фронтовой бригады. 

До звания фельдмаршала 
было еще 20 лет - фильм 

«Гусарская баллада», 
где он сыграл Кутузова, 

вышел в 1962 году.

Нина Сазонова сумела 
выжить, 

когда все ее товарищи 
по фронтовой бригаде 
погибли в окружении 

под Харьковом.

Игорь Ильинский пел бойцам куплеты 
из «Волги-Волги», а Нина Сазонова - 
русские народные

«Товарищ Бывалов» шутил на передовой

Бригада наша фронтовая

Николай Трофимов награжден орденом Красной Звезды, 
орденом Отечественной войны II степени, медалями «За обо-
рону Ленинграда», «За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 гг.».

Народная артистка 
провожала солдат 
уже в первый 

   день войны 

Нина Сазонова награждена 
медалью «За победу над Гер-
манией в Великой Отечествен-
ной войне 1941 - 1945 гг.».

ЧАСТЬ 
3

Николай Трофимов прошел войну в роли салаги-морячка

Николай Трофимов стал 
мастером комедийного 

эпизода. На фото 
слева - кадр из фильма 
«Бриллиантовая рука».
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Мария БЕРК

Британский жур-
налист Рори Смит 
решил отправиться 
на поезде из Екате-
ринбурга в Самару в 
плацкартном вагоне 
пассажирского по-
езда. Отчет о поезд-
ке он вел у себя в 
Twitter.

Поначалу все шло 
неплохо. Но попутчики 
британца - мать с доче-
рью - оказались опытны-
ми путешественницами, 
поэтому основательно 
запаслись едой. «Мой 
настрой был бы гораз-
до лучше, если бы спу-
стя два часа мои сосе-
ди не достали вареные 
вкрутую яйца и мари-

нованные огурцы. Этот 
запах… он никогда не 
выветрится»,  - написал 
британец.

Но впереди были еще 
почти 20 часов в пути, 
а с собой Смит взял 
только бутылку воды и 
вафли. В вагон-ресторан 
он пойти не мог, так как 
потратил все наличные 
деньги. Так бы и мучил-
ся бедолага от голода, 
если бы не русское ва-
гонное братство.

«Когда я лежал, вне-
запно почувствовал при-
косновение,  - сообщил 
британец.  - Мама (со-
седка по купе.  - Авт.) 
протянула мне миску с 
огурцами, помидорами, 
колбасой и хлебом и да-
ла понять, что я должен 

это съесть, объяснив на 
жестах: «Иначе ты про-
падешь». Я все съел, это 
было очень вкусно!»

Журналист добавил, 
что ему не удалось из-
бежать еще и кексов с 
клубничной начинкой. 
Соседки были непре-
клонны и засунули их 
ему в сумку.

«СМИ никогда не рас-
скажут вам такого о 
России. Я уверен, что 
подобного в британском 
поезде со мной никогда 
бы не случилось. При-
знаюсь, в основном я ез-
жу лишь с двумя упаков-
ками конфет. Спасибо, 
леди. Ешьте яйца, кото-
рые вам так нравятся», - 
завершил свой рассказ 
Рори Смит.

Илья БОГОМОЛОВ  
(«КП» - Ростов»)

Семейную драму мек-
сиканца Хавьера не знает 
только тот, кто совсем не 
следит за чемпионатом 
мира. Супруга запретила 
мужчине ехать на мун-
диаль в Россию вместе 
с его друзьями. Тогда 
amigos перед выез-
дом заказали картон-
ную копию Хавьера 
в футболке с надпи-
сью «Моя старушка 
меня не отпустила» и 
отправились гастролиро-
вать по России на авто-
бусе. В каждом городе, 
где они останавливались, 
картонный Хавьер позиро-
вал на фоне городских 
достопримечательностей, 
а чтобы сняться с ним в 
обнимку, даже выстраи-
вались очереди.

Дошло до того, что в 
интернете была запуще-
на кампания, чтобы уго-
ворить супругу Хавьера 
все-таки отпустить сво-
его бородача в далекую 
северную страну. И пети-
ция сработала! 23 июня 
самый известный подка-
блучник мундиаля при-
летел в Ростов-на-Дону, 
чтобы поддержать Мек-
сику в игре против Юж-
ной Кореи.

Теперь уже сам Хавьер 
смог сделать фото на память со сво-
ей картонной копией. Снимки вызва-
ли шквал шутливых комментариев в 
соцсетях.

«Аплодисменты старушке Хавьера! 
Без нее это бы было невозможно».

«Сейчас он фотографируется с рус-
скими девушками, а потом старушке 

его искать», - иронизирует другой мек-
сиканец.

«Картонный Хавьер теперь популяр-
нее, чем он сам», - отмечает третий. 
И это правда. За приключениями дру-
зей-мексиканцев в России уже следят 
больше двухсот тысяч подписчиков.

Жители России относятся к иностранным болельщикам 
со всей душой. Вот такое объявление появилось на одном из домов 

на улице Уральская в Екатеринбурге, где играла сборная Перу.

 ■ ВАГОННОЕ БРАТСТВО

Маринованные огурцы 
и яйца вкрутую 

Лилия ТЕМНОВА  
(«КП» - Нижний 
Новгород»)

Эмоциональная 
встреча 13-летнего 
нижегородца 
со своим кумиром 
облетела мировые 
телеканалы.

Поражение Аргентины 
от Хорватии стало одной 
из черных страниц в исто-
рии аргентинского футбо-
ла. Но для 13-летнего жи-
теля Нижнего Новгорода 
Данияра Ахметжанова этот 
день стал днем исполне-
ния самой заветной мечты. 
С самого раннего детства 
мальчик стал фанатом ле-
гендарного аргентинского 
футболиста Диего Марадо-
ны. И вот ему предоста-
вился шанс увидеть куми-
ра вживую.

- В день матча моему па-
пе каким-то непостижи-
мым образом удалось раз-
добыть билет. Всего один! 
Так что на матч я пошел 
один. Пришел на стади-
он, и тут мне снова звонит 
папа, говорит: «Марадона 
тоже на стадионе!» Мне, 
конечно, сразу захотелось 
увидеть его, но он был в 
VIP-ложе, и туда я, конеч-
но, не мог пройти, - рас-
сказал Данияр «Комсо-
мольской правде».

Но Марадона сам заме-
тил в толпе светловолосого 

парнишку с его фамили-
ей на футболке и позвал к 
себе. Счастью мальца не 
было предела. Прослав-
ленный футболист с удо-
вольствием пообщался с 
мальчишкой, сфотографи-
ровался с ним и оставил 
свой автограф на футбол-
ке. А трогательное видео 
встречи (смотрите на сай-
те kp.ru) Диего выложил в 
свой Instagram, написав: 
«Это Данияр, мой но-
вый друг».

- Это было просто 
невероятно! - поде-

лился своими эмоциями 
начинающий футболист. - 
Ведь я пересмотрел все 
матчи с Марадоной. Он 
сказал мне, что я теперь 
его друг на всю жизнь и 
что, когда я вырасту, мы 
обязательно встретимся 
и он меня вспомнит. «Я 
тебе обещаю, я тебя ни-
когда не забуду», - так он 
сказал.

Еще больше 
фото - 
на сайте kp.ru

ЧМ-2018
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Не каждому поклоннику футбола выпадает  
такое счастье, чтобы тебя обнял сам Марадона.
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Хавьер в Ростове 
встретился со своей 

нарисованной копией.

Данияр,  
друг Марадоны

«Картонный мексиканец» 
все же доехал до России

 ■ ПОДКАБЛУЧНИК
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Сергей КИРИЛЛОВ

В понедельник на чемпионате мира 
стартовал третий тур группового 
турнира. Напомним, что после его 
окончания в плей-офф попадут 16 
команд - по две лучшие из каждой 
группы.

В некоторых группах ситуация 
очень запутанная и возможны раз-
ные варианты развития событий. К 
примеру, кто окажется выше, если 
две команды набрали одинаковое 
количество очков? А если у них и 
другие показатели сходятся? При 
этом может случиться ситуация, 
когда сразу три команды наберут 
равное количество очков...

ФИФА дала разъяснения на этот 
счет.

Места команд в группе определя-
ются по следующим показателям:

✓ наибольшее количество на-
бранных очков;

✓ разница забитых и пропущен-
ных мячей во всех матчах группо-
вого турнира;

✓ количество забитых голов во 
всех матчах группового турнира.

Если две и более команд будут 
иметь равенство по трем указан-
ным выше показателям, их места 
в таблице будут определяться по 
следующим показателям:

✓ наибольшее количество на-
бранных очков в матчах группового 
турнира между этими командами;

✓ разница забитых и пропущен-
ных мячей между этими командами;

✓ наибольшее количество заби-
тых голов между этими командами;

✓ наибольшее число баллов fair 
play (желтая карточка - минус 1 оч-
ко, непрямая красная карточка - 3, 
прямая красная карточка - 4, жел-
тая и прямая красная карточка - 5, 
при этом один игрок в каждом мат-
че может получить только один из 
указанных штрафов);

✓ жеребьевка, организованная 
ФИФА.

Кира ПОРУБОВА  
(«КП» -  
Санкт-Петербург»)

Провидец  из Петер-
бурга оказался самым 
точным предсказателем 
чемпионата мира. Но 
есть у Ахилла и ахил-
лесова пята. Он угады-
вает результат только  
тех матчей, которые про-
ходят в Северной столи-
це.

Прошли времена, когда 
осьминог Пауль единолично 
царствовал на пьедестале 
главного спортивного ора-
кула. Напомним, этот леген-
дарный моллюск влюбил в 
себя весь мир, когда угадал 
результат четырех игр Ев-
ро-2008 и десяти матчей 
ЧМ-2010. В 2011 году Пау-
лю в его родном немецком 
городе Оберхаузене даже 
поставили памятник.

Теперь все шансы полу-
чить собственный монумент 
есть у кота из Петербурга. 
Ахилл несколько лет ловил 
мышей в Эрмитаже, а затем 
получил отличное продви-
жение по службе. Сотруд-
ники музея решили, что, раз 
кот глухой, значит, у него 
отлично развита интуиция. 

И сосватали питомца на 
должность оракула.

Этот усатый парень сра-
зу же стал поражать бо-
лельщиков и руководство 
FIFA своими способностя-
ми. Пока он угадывает все, 
за что берется: четыре из 
четырех. И если в победе 
России над сборной Сау-
довской Аравии в принципе  
никто не сомневался, то 
виктория против Египта 
уже была не так очевидна. 
Но только не для Ахилла! А 
еще котейка предрек удачу 
Ирану в игре с Марокко и 
Бразилии в бою с Коста-
Рикой.

Есть у Ахилла только один 
недостаток.

- Кот наиболее точно чув-
ствует исход матчей, кото-
рые проходят именно в Се-
верной столице,  - уверяет 
личный (!) ветеринар зверь-
ка.  - Игра с Аравией в Мо-
скве была исключением.

В общем, вчерашний матч 
России с Уругваем Ахилл 
проигнорировал. Следующая 
его задача - поединок между 
Нигерией и Аргентиной.

А тем временем аналити-
ческое агентство «Турстат» 
составило рейтинг среди 
футбольных оракулов. Кон-
куренцию Ахиллу состави-
ли братья наши меньшие 
со всей России. Итак, вот 
они  - пушистые последова-
тели Ванги.

yo
ut

ub
e.

co
m

Шнур (слева) в случае поражения  
нашей сборной напишет новую песню...

ЧМ-2018

Включения наших 
корреспондентов  

из фан-зон по всей 
стране! Слушайте  

в течение дня на Радио «КП».

 91.0
FM

В баттле футбольных 
оракулов победил кот Ахилл

 ■ ГРУППА ПОДДЕРЖКИ

Шнур и Слепаков спели про Дзюбу
Евгений НЕСЫН, Сергей КИРИЛЛОВ

Ровно за сутки до третьего матча сборной 
России на чемпионате мира по футболу с 
Уругваем появился очередной хит от группы 
«Ленинград». Сергей Шнуров поет в одном 
кадре с юмористом Семеном Слепаковым, 
который перед турниром прославился своей 
песней о Рамзане Кадырове. 

Теперь же футбольные барды спели о том, 
как полярно поменялись взгляды болель-

щиков нашей страны 
после двух побед сбор-
ной России, не пожа-
лев при этом нецензур-
ных слов.

Но один из куплетов мы можем привести 
полностью:
Мы футбольная держава, 
нас так просто не возьмешь, 
не найти на нас управы,
против Дзюбы не попрешь. 
Нас соперники боятся,
намочили все трусы, 
потому что ночью снятся
им Черчесова усы.

Но заканчивается песня предупреждением 
нашим футболистам:
Будем бутсы целовать вам, 
только знайте, чемпионы, 
стоит разик проиграть вам, 
снова станете - ***.

Видео - 
на сайте 
kp.ru

 ■ РЕГЛАМЕНТ

ФИФА объяснила, как будут 
выходить команды в плей-офф

ТУРНИРНЫЕ ТАБЛИЦЫ (после двух туров)
Группа E
 И М О
1 Бразилия 2 3 - 1 4 
2 Швейцария 2 3 - 2 4 
3 Сербия 2 2 - 2 3 
4 Коста-Рика 2 0 - 3 0 
 
Группа F
1 Мексика 2 3 - 1 6 
2 Германия 2 2 - 2 3 
3 Швеция 2 2 - 2 3 
4 Южная Корея 2 1 - 3 0 
 
Группа G
1 Бельгия 2 8 - 2 6 
2 Англия 2 8 - 2 6 
3 Тунис 2 3 - 7 0 
4 Панама 2 1 - 9 0 
 
Группа H
1 Япония 2 4 - 3 4
2 Сенегал 2 4 - 3 4
3 Колумбия 2 4 - 2 3
4 Польша 2 1 - 5 0
 

Группа A*
 И М О
1 Россия 2 8 - 1 6
2 Уругвай 2 2 - 0 6 
3 Египет 2 1 - 4 0 
4 С. Аравия 2 0 - 6 0 
 
Группа B*
1 Испания 2 4 - 3 4 
2 Португалия 2 4 - 3 4 
3 Иран 2 1 - 1 3 
4 Марокко 2 0 - 2 0 
 
Группа C
1 Франция 2 3 - 1 6 
2 Дания 2 2 - 1 4 
3 Австралия 2 2 - 3 1 
4 Перу 2 0 - 2 0 
 
Группа D
1 Хорватия 2 5 - 0 6 
2 Нигерия 2 2 - 2 3 
3 Исландия 2 1 - 3 1 
4 Аргентина 2 1 - 4 1 Д
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* В группах А и B третьи матчи были сыграны вчера после подписания номера.
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Кот-оракул Ахилл предсказал победу сборной Бразилии над Коста-Рикой. 
Пентакампионы выиграли 2:0, забив два мяча в самом конце игры.

РЕЙТИНГ ПРЕДСКАЗАТЕЛЕЙ
➊ Кот Ахилл - Петербург (угадал результат 4 игр).
➋ Тапир Клеопатра - Нижний Новгород (угадала ре-

зультат 4 матчей и ошиблась 1 раз).
➌ Медведь Яков Потапыч - Москва (угадал результат 

трех игр и ошибся 1 раз).
➍ Лемур Спартак - Екатеринбург (угадал результаты 

трех матчей).
➎ Выдра Гарри - Сочи (угадал исход двух матчей)
➏ Олень Яша - Химки (дважды верно выбрал победи-

теля).
➐ Коза Забияка  - Самара (ошиблась 1 раз и 1 раз 

была права в предсказаниях).
➑ Енот Нафаня - Иркутск (1 раз ошибся и 1 раз угадал).
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Евгения ХИЛЬКО

Одна из них может 
получить не только звание 
победительницы, но и 
два миллиона рублей.

Нет в офисах наших девушек краше! 
Уже девятый год подряд в России выбира-
ют мисс офис - лучшую из лучших среди 
работников различных компаний. Возраст, 
параметры, семейное положение абсолют-
но не имеют значение - главное, чтобы 
девушка трудилась в офисе.

- Это не просто конкурс красоты, у нас не 
побеждают модели без харизмы и понима-
ния специфики работы в офисе, - рассказы-
вают организаторы конкурса. - Например, 
один из этапов на кастинге и на финальном 
шоу - творческий блок. Участница показы-
вает другую сторону своей жизни, отлич-

ную от офисной. Этот этап позволяет не 
только справиться со своими страхами, с 
боязнью сцены, но и доказать жюри, что 
даже у обычной офисной сотрудницы есть 
творческая жилка.

В Краснодаре очаровательных сотрудниц 
контор было много, но только три стали 
лучшими и прошли в полуфинал престиж-
ного конкурса.

30-летняя Ольга Зелюка - основатель 
школы танцев в Тимашевске. О хореогра-
фии она знает все - любимым делом зани-
мается с четырех лет. В школьные годы 
красавица ходила еще и в балетную школу.

- Мне всю жизнь советовали принять 
участие в различных конкурсах талантов, 
и вот, добравшись до рубежа в тридцать 
лет и став мамой, я наконец-то решила по-
пробовать себя, - улыбается Ольга. - Я про-
фессиональный хореограф, но удивлять на 
этом соревновании буду чем-то иным, хочу 
показать, что я разносторонний человек.

Еще одна участница - 25-летняя Светла-
на Васильева из Курганинского района. 
Девушка работает старшим администрато-
ром автомобильного дилерского центра. 

О  конкурсе «Мисс 
офис» красавица 
узнала из соцсетей 
и тут же решила по-
пробовать свои силы.

- На самом деле, ког-
да я подала заявку на 
участие, никому из близких 
об этом не говорила. Подумала, если по-
лучится что-то, тогда расскажу, - делится 
с «КП» Светлана. - Мой отец узнал, только 
когда прошел кастинг. Он, конечно, очень 
рад за меня, правда, не ожидал, что я 
решусь на такое.

Также в полуфинал пробилась 24-летняя 
Кристина Шатунина - менеджер по рабо-
те с клиентами в страховой компании. Но 
не многие знают, что девушка - настоящая 
модель. Блистать на сцене или щеголять 
по подиуму для нее не в новинку. Правда, 
сейчас это занятие стало для девушки 
просто хобби.

- Несколько лет назад я прошла кастинг 
«Мисс Россия» в Краснодаре. Из 30 де-
вушек в Москву полетела я одна, но, к 
сожалению, мне не удалось вырваться в 

следующий этап. Сейчас я уже не подхожу 
по требованиям из-за возраста, - рассказы-
вает «Комсомолке» девушка. - Мои друзья 
знают мою страсть к конкурсам красоты, 
потому именно они предложили мне стать 
участницей «Мисс офис».

Три красавицы из Краснодара вышли в полуфинал  
конкурса «Мисс Офис - 2018» ТТХ

Светлана 
Васильева
Возраст: 25 лет
Рост: 172 см

Параметры: 
92-58-91

ТТХ
Ольга 

Зелюка
Возраст: 30 лет
Рост: 168 см

Параметры: 
92-68-92

ТТХ
Кристина 
Шатунина
Возраст: 24 года
Рост: 174 см

Параметры: 
83-64-91

ВАЖНО!
В сентябре начнется интернет-голосование за 

тех, кто должен пройти в последний этап кон-
курса и сразить членов жюри наповал. Кстати, 
поддержать наших красавиц может любой жела-
ющий. В финал шоу выйдут 30 самых успешных 
и талантливых девушек, но победит лишь одна. 
Именно она получит звание «Мисс офис - 2018» 
и главный приз - два миллиона рублей.
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Окончание. 
Начало на < cтр. 1.

- Алешу есть за что любить. Он 
был очень хороший человек, - рас-
чувствовалась Гитана Аркадьевна 
в разговоре с «КП». - Он готовил 
Машу к своему уходу с точки зрения 
христианских законов. Но умом ты 
все понимаешь, а сердцем принять 
не можешь. Маша почти каждый 
день плачет. И я вместе с ней...

- Наверное, вы с дочкой собирае-
тесь летом переехать на дачу? - пере-
ключилась я на историю, которая 
тянется уже давно.

- Лет десять мы туда не ездим. 
Раньше там было очень хорошо, 
Алеша дачу строил своими рука-
ми, ухаживал за яблонями. На да-
че он отдыхал. Не любил ездить на 
курорты из-за внимания публики. 
А в Переделкине - уединение. Это 
было его любимое место, пока все 
не испортил сосед. Он приходил к 
Алеше с разными просьбами. То 
подпись нужна провести водопро-
вод, то свет, то дорожку. Или взять 
автограф. Алеша доверял и все под-
писывал. А после выяснилось, что 
тот подсунул акт размежевания зе-
мель. Когда правда вылезла наружу, 
Алеша обалдел от такой наглости. 
Вообще сосед - нахальный человек. 
Выгуливал собаку на нашем участке. 
Собирался строить бассейн: «А что 
мне Баталов? Плевал я на него». Мы 
перестали ездить на дачу. Противно.

- А где же отдыхал Алексей Влади-
мирович в последнее время?

- Дома. Открывали настежь окна 
в квартире (Баталовы живут напро-
тив Кремля в знаменитом Доме на 
набережной. - Ред.). Или выходил 
прогуляться во двор поздно вечером, 
чтобы не мозолить людям глаза. Но 
не хочу жаловаться… Врач не разре-
шает нервничать. Есть более важные 
дела - я пообещала Алеше сделать 
все, чтобы как можно дольше быть 
рядом с Машей (она - инвалид I 
группы. - Ред.). А наша дача… Как 
решит суд, пускай так и будет.

ВОСЕМЬ ЛЕТ В БОРЬБЕ 
ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Год назад суд вроде бы все уже ре-
шил - вынес постановление о сно-
се незаконно построенной баньки 
на дачном участке Баталова в ДСК 
«Мичуринец» в Переделкине. Так 
казалось.

Напомним предысторию. Алексей 
Владимирович купил двадцать соток 
в дачно-строительном кооперативе 
лет сорок назад на гонорары от съе-
мок в кино. Построил деревянный 
домик с верандой. Засадил участок 
яблонями из питомника. И больше 
всего любил посидеть с дочерью в 
белом облаке цветущих деревьев. На 
задворке участка поставил хозблок 
и подобие столярной мастерской. 
Там и сейчас оборудован верстак, а 
вокруг  лежат его инструменты.

Как раз рядом с этим хозблоком 
задумал построить кирпичную баню 
его сосед Вадим Эльгарт. Подсунул 
Алексею Владимировичу какие-то 

бумаги, тот не глядя подмахнул. Ока-
залось, подписал акт размежевания 
земель. Вот так две сотки земли в 
Новой Москве (около $30 тыс. за 
сотку) отошли соседу. Теперь на 
них баня. А интеллигентный Бата-
лов был вовлечен в многолетнюю 
судебную тяжбу (процесс идет уже 
восьмой год).

Адвокаты Баталова подали на Эль-
гарта в суд. Основания для этого бы-
ли: еще лет двадцать назад Алексей 
Владимирович оформил дачу на 
свою дочку Марию. Подпись Бата-
лова на документах - не более чем 
автограф артиста. Сосед об этом не 
знал. Но успел подарить дачу (вклю-
чая злополучные две сотки) своей 
дочери Ирине Ивановой, ко-
торая живет в Америке. Эль-
гарт ссылался на то, что 
он не хозяин, а просто 
жилец и ничего не ре-
шает. Ирина Иванова 
в суды не являлась. 
Тяжба тянулась, отни-
мая у Баталова здоро-
вье и нервы. Наконец 
год назад Щербинский 
суд Москвы вынес по-

становление о сносе незаконного 
строения. Алексея Владимирови-
ча это решение не обрадовало и не 
огорчило - ему было уже все равно. 
Он тяжело болел и лежал в больнице. 
А может быть, чувствовал, что реше-
ние суда - еще не повод праздновать 
победу...

СУД НАЛОЖИЛ АРЕСТ  
НА ДОМ СОСЕДА

Прошел год. А дело так и не 
сдвинулось. В этом мы убедились, 
когда с разрешения родных Алек-
сея Владимировича побывали у 
них на даче. Соседская банька 
как стояла, так и стоит. Никто 
ее на кирпичики не разобрал. 
И поди еще разбери капиталь-
ное строение площадью эдак 
метров под сто.

Банька, которая стоит на 
участке Баталовых, от них же 
отгорожена забором! На заборе 
по-хозяйски висит полотенце. На-
верное, соседское. Попарился и тут 
же развесил белье. Вадим Эльгарт, 
похоже, мужик хозяйственный. Что-
бы не тратить лишнее на забор, он 
вмонтировал в него баню. Два окна 
парной не просто выходят на участок 
Баталова, они, как видеокамеры, ве-
дут круглосуточное наблюдение. Уже 
не посидишь интимно в яблоневом 

саду, того и гляди высунется в окно 
сосед и помашет березовым веником. 
Говорят, так и было, когда на дачу 
приезжал Алексей Владимирович.

Слева от бани, вдоль другой сто-
роны участка, еще одно непонят-
ное кирпичное строение. И тоже 
рачительно вмонтировано в забор. 
И такие же окна глядят на участок 
Баталова.

- Это летняя кухня соседа, кото-
рую он построил прямо на межевой 
границе участков, - объяснил мне 
доверенное лицо Баталовых Михаил 
Цивин. - Сосед забрал 1,8 сотки под 
баню. И еще 0,4 сотки - под летнюю 
кухню. Каждый месяц он платит 500 
рублей штрафа за то, что построился 

на меже. И дальше согласен пла-
тить. Он из породы людей, ко-

торые расширяются за счет 
других.

- Сосед парится в свое 
удовольствие, а вдова ак-
тера и его дочь-инвалид к 
себе на дачу приехать не 
могут. Кто будет сносить 

баню? За чей счет?
- Снос стоит около двух 

миллионов рублей. У жены 
и дочери Баталова таких денег 

нет. Да и с какой стати они долж-
ны платить? Не они же эту баню и 
кухню построили. Несколько недель 
назад Щербинский суд наложил обе-
спечительные меры на дачу соседа. 
Если он добровольно не возместит 
ущерб за снос бани и благоустрой-
ство участка Баталовых, его дом и 
участок продадут с торгов, чтобы по-
крыть все издержки, включая судеб-
ные. Будем сносить и летнюю кухню, 
которая тоже построена с наруше-
ниями. Часть этой кухни залезла на 
участок Баталовых. Сосед сделал со 
своей стороны калитку на их уча-
сток. Вообще творится беспредел. 
И никому до этого нет дела.

Подготовила 
Анастасия ПЛЕШАКОВА.
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Этот домик из кирпича - 
банька соседа. Суд признал 
ее строительство на участке 

Баталовых незаконным, 
но постройку так и не снесли.
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Алексея Баталова не стало 
15 июня 2017 года. Народному 

артисту СССР было 88 лет. 
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Любимые женщины Баталова - жена 
Гитана Аркадьевна и дочка Маша - 

не могут смириться, что его с ними нет.

Вдова Алексея БАТАЛОВА: 

Мы не ездим на дачу,  
где мужа нагло обманул сосед 

Дача Баталовых, хоть ее и преобразили дизайнеры программы 
«Идеальный ремонт» на Первом канале, стоит пустая. Пока сосед 

не снесет незаконные постройки, хозяева сюда ни ногой. 

Анастасия ПЛЕШ
АКОВА

Предыстория 
конфликта и еще 
больше фото -  
на сайте kp.ru
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Чебурашка, слышь, чё 
говорю?

- Гена, ну ты посмотри 
на меня! Конечно, слышу!

✱  ✱  ✱
Электронный доку-

ментооборот в России  - 
это когда ты распечаты-
ваешь присланные по 
электронке документы, 
чтобы распечатать их, 
подписать, отскани-
ровать и отослать по 
электронке.

✱  ✱  ✱
Объявление:
«Молодая семья (15 и 

16 лет) ищет друга семьи 
с паспортом для покупки 
спиртного и сигарет».

✱  ✱  ✱
Как родители приу-

чали меня к самостоя-
тельности.

Прихожу домой, вижу 
записку: «Сосиски на 
столе».

В следующий раз: 
«Сосиски в кастрюле 
на плите, разогрей».

Затем: «Сосиски в хо-
лодильнике. Свари».

Потом: «Сосиски в ма-
газине. Деньги на столе. 
Сходи, купи и свари».

Последняя записка 
гласила: «Сосиски в 
магазине. Деньги - на 
работе».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. «Пульт 
управления» магическим контраба-
сом из фэнтези про Таню Гроттер. 
8. Какой зверь попал в уставы мно-
гих гольф-клубов из Австралии? 9. 
Мифическое чудовище морского 
обитания. 10. Где выполняют план 
по призывникам? 13. Тюремный 
постоялец. 15. Потенциальная 
жертва кессонной болезни. 16. 
Какой жест русские, скорее всего, 
позаимствовали у немцев? 19. От 
какого прозвища излечили себя 
как Льюис Кэрролл, так и Уинстон 
Черчилль? 20. Шансонье Ефрем 
... 22. Какой жанр обладает для 
Квентина Тарантино магическим 
обаянием? 23. «Полумесяц» на 
вооружении стрельцов. 25. Услу-
ги по организации питания. 26. Где 
вениками бьют?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что вы-
ходит в итоге, если храбрость 
помножить на чувство долга? 2. 
Вор с автомобильным уклоном. 
3. У кого Сатанеев из телефильма 
«Чародеи» хотел позаимствовать 
рецепт омоложения? 5. Из чего 
сплетен венок героини картины 

«Любовь небесная и Любовь зем-
ная» Тициана? 6. Калифорнийский 
город, где до сих пор действует 
закон, согласно которому на того, 
кто взорвет там ядерное устрой-
ство, следует наложить штраф 
в 500 долларов. 7. Гений фило-
софии, чью историю жизни, как 
полагал Генрих Гейне, изложить 
трудно, «ибо не было у него ни 
жизни, ни истории». 9. «Святая» 
степень философского посвяще-
ния у масонов. 11. Куда в четыр-
надцать лет попала Жорж Санд? 
12. Последний из группы «Битлз», 
кто удостоился именной звезды 
на голливудской Аллее славы. 
14. Сватовство у казахов. 15. 
Кого из патриархов нашего кино 
забраковали на главную роль в 
комедии «Иван Васильевич меняет 
профессию»? 17. Какое тропиче-
ское дерево термиты повредить 
не могут? 18. Кто переоделся 
Дедом Морозом в телефильме 
«Чародеи»? 21. В какой про-
грамме можно увидеть Эрнеста 
Мацкявичюса? 24. Неиссякаемый 
источник ценных указаний.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Смычок. 8. 
Кенгуру. 9. Кракен. 10. Военкомат. 13. Узник. 15. Водолаз. 16. 
Кукиш. 19. Заика. 20. Амиранов. 22. Вестерн. 23. Бердыш. 25. 
Кейтеринг. 26. Баня. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Героизм. 2. Угонщик. 3. 
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мария лУНЯКоВа, 
25 лет, самара:

- с детства занималась сольным народным 
пением, сейчас после небольшого перерыва 

начинаю вновь петь.  
В 2014 году прошла кастинг в телевизионный 
конкурс «Звезда», но отказалась принимать 

участие по личным обстоятельствам. 
Заинтересовалась политикой после 

выборов президента 2018 года.
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ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +34…+36 +21…+23
Майкоп +34…+36 +20…+22
Ейск +32…+34 +23…+25
Сочи +26…+28 +22…+24

погода на завтра, 27 июня

Давление - 753 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 39 %
Ветер - 4 м/с, 
северо-восточный
Восход - 04:38        
Заход - 20:14        Полнолуние

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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